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Трудящиеся Грузии с огромным единодушием ставят свои 
подписи под Воззванием Постоянного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира. 

Подписывая Воззвание о запрещении атомного оружия, весь 
советский народ выражает свою готовность отстаивать дело мира 
во всем мире.

Самоотверженный труд 
на благо любимой Родины

В  Грузии, как и по всей нашей стране, 1 рья обязался выработать во втором полу-
' годин коллектив Кутаисского шелкокомби
ната. Коллектив Батумского машинострои-

е огромным под емом развернулась кампа
ния по сбору подписей под Воззванием По
стоянного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира.

Единодушно подписывая Воззвание, со
ветские люди демонстрируют свою моно
литную сплоченность вокруг большевист
ской партии и Советского правительства, 
выражают горячие чувства любви, предан
ности и признательности великому знаме
носцу мира товарищу Сталину.

Советский яарод преисполнен непре
клонной решимости отстоять дело мира во 
всем мире, обуздать американо-английских 
поджигателей войны, сорвать их преступ
ные, людоедские планы.

С величайшим негодованием и возмуще
нием клеймят советские люди открытый 
акт агрессии американского правительства 
против Кореи. Руки прочь от Кореи! Ко
рея для корейцев! —  Эти слова звучат на 
всех митингах, широкой волной прокатив
шихся в зти дни по всей нашей стране.

Характерная черта нынешних дней —  
новый мощный рост трудовой активности 
советских людей на заводах, фабриках и 
стройках, в колхозах и совхозах, во всех 
областях нашей хозяйственной и культур
ной жизни. От всей души одобряя мирную 
сталинскую политику Советского Прави
тельства, ставя свои подписи под Воззва
нием, трудящиеся берут на себя новые 
производственные обязательства в социа
листическом соревновании за досрочное 
выполнение и перевыполнение плановых 
заданий 1950 года.

Подкрепляя свои подписи под Воззва
нием новыми обязательствами, новыми 
трудовыми успехами, советские люди тем 
самым вносят серьезный вклад в дело 
дальнейшего укрепления могущества Со
ветского государства, идущего в авангарде 
борьбы за мир.

Выступая на собрании рабочих и слу
жащих Тбилисского станкостроительного 
взвода имени Кирова, знатный слесарь- 
сборщик тов. А.. Бендианишвили сказал:

—  Фронт борцов за мир растет и креп
нет с каждым днем. На угрозы империали
стических агрессоров мы ответим новыми 
трудовыми успехами на благо нашей Ро
дины и миллионами подписей под Сток
гольмским воззванием. Мы продемонстри
руем сплоченность нашего народа вокруг 
могучей партии Ленина— Сталина, вокруг 
нашего любимого вождя, знаменосца мира 
великого Сталина.

Так мыслят, так говорят, активно уча
ствуя в борьбе за мпр, миллионы совет
ских люден. Тов. А. Бендианишвили в 
числе первых поставил свою подпись под 
Стокгольмским воззванием. Тогда же он 
принял на себя ряд новых производствен
ных обязательств, которые ныне успешно 
претворяет в жизнь. Весь коллектив Тби
лисского станкостроительного завода имени 
Кирова начал второе хозяйственное полу
годие воодушевленный желанием дать 
[стране еще больше станков.

Заботой о Дальнейшем под’еме мощи на- 
|шей Родины, об укреплении мира во всем 
rape проникнуты патриотические дела 

[всех тружеников Советской Грузии. Ты
сячи метров тканей из сэкономленного сы-

За мир, против поджигателей войны!
Грузинсний народ голосует за мир!

тельного завода им. Берия взял обязатель
ство завершить свою пятилетку на 5 ме
сяцев раньше срока, то-есть в  июле ны
нешнего года. Сверхплановыми тоннами угля 
и марганца подкрепляют свои подписи под 
Стокгольмским воззванием горняки Ткибу- 
ли, Ткварчели, Ахалцихе и Чиатура. На 
стахановскую вахту мира стали нефтепе
реработчики Батуми. «М ы,—-заявил на 
митинге начальник 3-го -пеха нефтепере
рабатывающего завода имени Сталина тов. 
И. Мейпаришвили,— проводим в июле эту 
вахту под знаком борьбы за дальнейшее 
увеличение выработки нефтепродуктов и 
улучшение их качества. Таков наш оче
редной вклад в дело мира».

Наши предприятия и стройки находят
ся сейчас па ответственнейшем этапе своей 
работы. Началось второе хозяйственное 
полугодие. Много серьезных задач ставит 
оно перед работниками промышленности. 
Чтобы досрочно завершить планы 1950 
года,— таково обязательство большинства 
предприятий и строек! —  нужно с первых 
дней второго полугодия еще выше поднять 
темпы работы. Выполнение обязательств 
перед государственным бюджетом требует 
дальнейшего усиления всей финансово- 
экономической деятельности на. производ
стве. Это значит, что нужно с новой силой 
развертывать соревнование за лучшее ис
пользование основных и оборотных средств, 
за экономию сырья и материалов, за 
отличное качество продукции, внедрять 
новую технику, новые высокопроизводи
тельные методы труда. Первостепенное зна
чение имеет заблаговременная подготовка 
к зиме. Железнодорожники и шахтеры, 
стоящие на важнейших участках нашего 
народного хозяйства, обязаны достойно 
подготовиться к предстоящим своим тра
диционным праздникам.

Всю свою кипучую творческую энергию 
советские люди направляют сейчас на 
борьбу за успешное выполнение всех этих 
задач, за выполнение и перевыполнение 
производственных планов 1950 года. Долг 
партийных, хозяйственных и профсоюзных 
организаций всемерно поддержать ра
стущую творческую активность масс, все 
то новое, передовое, прогрессивное, что 
рождается сейчас в борьбе за дальнейший 
под’ем могущества нашей социалистиче
ской Отчизны.

—  Нас радуют плоды нашего труда,—  
сказал, выступая на собрании, посвящен
ном сбору подписей под Воззванием По
стоянного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира, строгальщик-стахановец 
Тбилисского машиностроительного завода 
имели Орджоникидзе тов. В. Кваташидзе.

О героическом труде советских людей 
на блате» Родины с гордостью говорят все 
участники нынешних многолюдных со
браний и митингов. И это понятно: труд 
в нашей стране является делом чести, де
лом славы, доблести и геройства. ‘Умножая 
свои мирные трудовые усилия, миллионы 
советских людей неутомимо крепят могу
щество своей великой Родины, к которой 
с любовью и надеждой устремлены взоры 
всех сторонников мира во всем мире, взоры 
всего прогрессивного человечества.

Беседа с председателем Республиканской комиссии содействия 
Советскому комитету защиты мира тов. И. О. Мосашвили

В беседе с нашим сотрудником председа
тель Республиканской комиссии содействия 
Советскому комитету защиты мира тов. 
И. 0. Мосашвили заявил:

—  Резолюция пленума Советского коми
тета защиты мира о сборе подписей под 
Воззванием Постоянного комитета Всемир
ного конгресса сторонников мира о запре
щении атомного оружия вызвала огромное 
патриотическое движение во всей нашей 
необ'ятной стране. В это всенародное дви
жение единодушно включилось все насе
ление городов и сел Грузинской ССР.

Заявление Верховного Совета Союза ССР 
о том, что Советское правительство полно
стью поддерживает предложение Постоян
ного комитета Всемирного конгресса сто
ронников мира —  запретить атомное ору
жие и об’явитъ военным преступником то 
правительство, которое первым применит 
это варварское оружие агрессии и массо
вого истребления людей, —  выражает ис
тинные стремления всего советского наро
да, строящего коммунизм, к всеобщему 
миру, к мирному творческому труду.

Пожар минувшей войны оставил глубо
кие следы на нашей земле. Наша страна и 
сегодня еще продолжает залечивать раны, 
нанесенные ей войной. Ужасы этой чело
веческой бойни перенесли на своих плечах 
трудящиеся, простые люди и других стран 
мира.

Чтобы избавить человечество от новой 
бойни, Советское правительство тотчас же 
по окончании войны поставило перед пра
вительствами всех стран вопрос о всеобщем 
сокращении вооружений, об установлении 
длительного мирного сотрудничества между 
народами.

Однако нажившиеся на человеческой 
крови американские империалисты на деле 
отвергли все предложения Советского 
правительства, ведущие к установлению 
прочного мира, и начали подготовку 
новой мировой войны. Сегодня они пере
шли от подготовки к войне к открытым 
актам агрессии. Вашингтонские авантюри
сты по приказу Трумэна направили в Корею 
свои морские, воздушные и наземные си
лы, тщетно пытаясь спасти от справедли
вого суда свободолюбивого корейского на-

И н ф о р м а ц и о н н о е  с о о б щ е н и е
О заседании Верховного Совета РС Ф С Р  4 ию ля 1950 года
4 июля, в 7 часов вечера, в Кремле, в 

Большом Кремлевском дворце открылась
четвертая сессия Верховного Совета 
РСФСР.

Сессию открыл Председатель Верховно- 
[to Совета РСФСР депутат Тарасов М. П.

Верховный Совет РСФСР заслушал до
клад Председателя Мандатной комиссии 
Верховного Совета депутата Прохватилова 
Т. Т. о результатах проверки полномочий 
яповь избранных депутатов по 9 избира
тельным округам.

Верховный Совет по предложению депу
тата Сурина П. В. принял следующее по
становление по докладу Мандатной комис
сии:

«1. Утвердить доклад Мандатной комис- 
[гли Верховного Совета РСФСР.

2. Признать полномочия депутатов Вер
ховного Совета Российской Советской Фе
деративной Социалистической Республики: 

Минина Петра Васильевича, избранного 
|19 июня 1949 года по Архангельскому—  
»Приморскому избирательному округу
р е  181.

Сокерина Алексея Георгиевича, избран
ного 19 июня 1949 года по Шабалинстсому 
избирательному округу X  339.

Чугунова Ивана Ивановича, избранного 
19 июня 1949 года по Белореченскому из
бирательному округу X  124.

Серегина Ивана Михайловича, избран
ного 26 июня 1949 года по Инзенскому 

|избирательному округу №  607.
Алешиной Анны Дмитриевны, избранной 

|0 ноября 1949 года по Юрьевецкому из- 
’ «рательному округу Х  284.

Николаева Константина Кузьмича, из- 
шного 20 ноября 1949 гада по Ровдин- 
>му избирательному округу Ms 533.

рода банду лнсынмановских предателей ро
дины. Сегодня американские летающие 
крепости и реактивные самолеты так же 
безжалостно бомбят мирпое население сел 
и городов Кореи, как в свое время гитле
ровские воздушные бандиты предавали 
огню тысячи мирных городов и сел.

Империалисты США нарушили мир и 
пачали агрессивную войну в Корее, чтобы 
прибрать к рукам не только Южную, но и 
Северную Корею, разжечь войну против 
всех свободолюбивых народов Азии. Такова 
их подлинная цель.

Но непобедимы силы мира во всем ми
ре! Они растут и крепнут с каждым днем 
и твердо сплачиваются вокруг миролюби
вого Советского Союза.

Кампания по сбору подписей под Воз
званием Постоянного комитета Всемирного 
конгресса сторонников мира приобрела в 
нашей стране характер поистине всенарод
ного движения, которое является грозным 
предупреждением американо - английским 
поджигателям новой войны.

Грузинский народ вместе со всем совет
ским народом с огромным воодушевлением 
подписывается под Стокгольмским воззва
нием. Он прекрасно понимает, что ук
репление мира во всем мире зависит .в 
первую очередь от могущества Страны Со
ветов. Поэтому, подписывая этот историче
ский документ, труженики промышленно
сти и траиспорта, шахт и колхозных по
лей, вся наша интеллигенция —  ученые, 
работники искусства и литературы —  все 
берут обязательства множить успехи на
шего строительства и самоотверженным 
трудом обеспечивать неуклонный рост мо
гущества нашей великой Советской Роди
ны.

—  Народы мира, миллионы сторонников 
мира, —  оказал котельщик - стахановец 
Иосиф Мачаидзе в своем выступлении 
па собрдиви коллектива Тбилисского 
завода имени Сталина, —  сумеют обуз
дать поджигателей войны, дать им 
достойный отпор. На преступные дей
ствия американо-английских империалистов 
мы, советские люди, ответим новыми тру
довыми успехами на благо нашей любимой 
Родины, идущей в авангарде борьбы за 
мир.

На собрании колхозников сельскохозяй
ственной артели имени Руставели селения 
1умиста Сухумского района выступил 
знатный колхозник, Герой Социалистиче
ского' Труда Иван Мирцхулавл.

—  Мы, советские люди. —  заявил он,
—  счастливы тем, что живом и трудимся 
р эпоху великого Сталина. Мы уверены в 
том, что американо-английские поджигате
ли войны получат заслуженный отпор. В 
ответ на происки империалистов грузин
ские колхозники берут обязательство по
высить производительность труда на полях, 
работать с утроенной энергией и тем са
мым внести свой вклад в дело дальнейше
го укрепления мощи нашей страны.

На собрании в Тбилисском государствен
ном университете имени Сталина профес 
сор Нина Ципишвили, выражая мысли ин
теллигенции Грузии, сказала:

—  В нашей стране, где каждое откры
тие науки, каждое достижение техники, 
все культурное строительство направлено 
на благо народа, все люди поднимают свой 
голос против поджигателей войны, в за
щиту мира. Мы выражаем гневный про
тест против агрессии американских импе
риалисте* в Корее! Подписываясь под Воз
званием, мы, работники науки, даем сло
во отдать все своп силы делу дальнейшего 
победоносного строительства коммунизма в 
нашей стране.

* • *

Всего пять дней назад началась кам
пания по сбору подписей под Воззванием 
Постоянного комитета Всемирного конгрес
са сторонников мира. В городах и селах 
Грузии, на промышленных предприятиях 
и в учреждениях, в институтах и лабора
ториях, на полях плодородной Клхети» и 
Имеретин, в питрусовых садах Колхиды, 
в горных селах Пшав-Хевсуретии и Сва- 
нетии ежедневно проходят многолюдные со
брания. Число подписей под Воззванием 
уже достигло 1.760.000. Сбор подписей 
продолжается:

Единодушно подписывая Воззвание, гру
зинский народ еще раз демонстрирует свою 
беспредельную любовь и преданность Со
ветскому правительству, родной больше
вистской партии, великому знаменосцу 
мира, вождю всех народов, товарищу 
Сталину.

Прекратить американскую агрессию

Гладкова Михаила Ивановича, избранно
го 8 января 1950 года по Сочинскому из
бирательному округу №  125.

Васильева Ивана Васильевича, избран
ного 25 июня 1950 года по У пинскому 
избирательному округу X  346.

Сиряпина Дмитрия Алексеевича, избран
ного 25 июня 1950 года no Oraipopyсотому 
избирательному округу. Ms 427».

Председательствующий депутат Тарасов 
М. П. сообщает, что на рассмотрение Вер
ховного Совета РСФСР вносятся следую
щие вопросы:

1. Утверждение Государственного бюд-~ 
жета Российской Советской Феде»рати®нои 
Социалистической Республики на 1950 гад 
и отчета об исполнении Государственного 
бюджета РСФСР за 1949 год. Вопрос вно
сится Советом Министров РСФСР.

2. Утверждение Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР. Вопрос вносится 
Президиумом Верховного Совета РСФСР.

Верховный Совет по предложению депу
тата Саланова А. М. единогласно включа
ет эти вопросы в порядок дня сессии.

Затем Председатель предоставляет слово 
для доклада о Государственном бюджете 
РСФСР на 1950 год и об исполнении Го
сударственного бюджета РСФСР за 1949 
гоа Министру финансов РСФСР тов. 
Фадееву И. И.

После доклада Министра финансов 
РСФСР тов. Фадеева с содокладом от Бюд
жетной комиссии Верховного Совета 
РСФСР выступил член Бюджетной комис
сии депутат Егорова А. А.

На этом первое заседание Верховного Со
вета РСФСР закрывается.

Закончились гастроли корейских артистов
Л ЕН И Н ГР А Д , 4 июля. (ТАСС). Сегодня 
Ленинграде закончили свои гастроли ар- 

юты Корейской народно-демократической 
спублики. Заключительный концерт со- 

гоялся в Большом зале филармонии.
Артисты выступали t  филармонии, в До 

Де офицера имени Кирова и Доме куль

туры промкооперации. Состоялась их твор
ческая встреча с театральной общественно 
стью города. Во время пребывания i 
Ленинграде гости посетили памятник-шалаш 
В. И. Ленину в Разливе, Русский музей, 
Петро дворец.

Завтра корейские артисты выедут в Ки 
ев.

Едины думы и чаяния всего советского 
народа. Художнику и скульптору так же 
дорог мир, каждый час созидательного 
труда, как шахтеру и доменщику, как 
всем трудящимся великой страны социа
лизма.

С большим воодушевлением прошло в 
клубе Союза советских художников Грузии 
собрание, посвященное сбору подписей под 
Воззванием Постоянного комитета Всемир
ного конгресса сторонников мира о запре
щении атомного оружия.

—  По всей нашей необ’ятной стране,—  
оказал, открывая собрание, секретарь пар
тийной организации Союза художников 
тов. Е . Чанкветадзе,— с огромным под’емом 
идет сбор подписей под Воззванием.

Единодушно выражает советский народ 
свою волю —  отстаивать мир го всем 
мире!

Председатель президиума правления 
Союза советских художников Грузии, за
служенный деятель искусств тов. Ш. Ма- 
маладзе рассказал собравшимся о героиче
ской борьбе за мир французских и голланд
ских докеров, отказывающихся разгружать 
американские пушки и танки, о стремлении 
всех честных людей мира бороться против

войны, за мир, за счастье человечества, за 
свободный труд, за дружбу между наро
дами.

С возмущением н гневом говорит о 
наглой агрессии, предпринятой правитель
ством США против свободолюбивого корей
ского народа, художник С. Киракоэов.

—  События последних дней в Корее,—  
сказал он, —  варварские бомбардировки 
корейских городов и сел показали всему 
миру волчий облик американо-английских 
империалистов.

На трибуне —  народный художник Гру
зинской ССР, действительный член Акаде
мии художеств СССР М. Тоидзе.

Проникновенно звучат простые слова 
выдающегося мастера советского изобрази
тельного искусства о чести и долге людей 
искусства перед своей страной, перед на
родом.

—  Воззвание Всемирного конгресса 
подписывают лучшие люди всех стран, 
всех народов,—  говорит он.—  Все честные 
люди земли выражают свою волю— жить 
в мире, трудиться, творить во славу своей 
страны, своего народа, бороться за мир во 
всем мире.

Новые, замечательные произведения,

величие страны социализма, 
призывает создавать мастеров кисти и 
ваятелей заслуженный деятель искусств 
художник И. Вестхвадзе.

Наша страна, —  сказал лауреат 
Сталинской премии заслуженный деятель 
искусств скульптор С. Какабадзе,— знаме
носец мира и прогресса. Помыслы совет
ских людей устремлены в мирному сози
дательному труду. Нас не запугают атом
щики, готовящие новую войну'. Мощно, на 
весь мир звучит сегодня голос великого 
Советского Союза —  мир победит войну.

На собрании выступили также лауреат 
Сталинской премии, заслуженный деятель 
искусств скульптор В. Топуридзе, заслужен
ный деятель искусств, художница Е. Ахвле
диани, секретарь президиума Союза худож
ников В. Лемонджава, художники В. Гор- 
гадзе и Г. Мирзоев.

Собрание приняло резолюцию, в которой 
художники Советской Грузии выразили 
свою солидарность с Воззванием Постоян
ного комитета Всемирного конгресса сто
ронников мира о запрещении атомного 
оружия.

После собрания все присутствующие 
подписались под Воззванием.

Вон империалистов 
из Кореи

КУТАИСИ. (Наш корр.), Па предприя
тиях Кутаиси в эти дни проходят много
людные митинги. Присоединяя свои голос 
к голосу всето советского народа, трудя
щиеся Кутаиси требуют немедленного пре
кращения американской агрессии в Корее.

На митинге коллектива шелкокомбината 
об американской агрессии в Корее сделал 
сообщение секретарь Кутаисского горкома 
партии тов. Г., Нарсия. Выступившие на 
митинге инструктор-ткачиха Е. Бакумен
ко, инженер И. Беришвили, начальник 
смены ткацкого цеха В. Кенчошвили выра
зили солидарность с борющимся за свою 
свободу корейским народом и потребовали 
немедленного прекращения вмешательства 
американского империализма во внутрен
ние дела Кореи/

Па всех митипгах приняты резолюции, 
выражающие протест и возмущение против 
подлых действий американских империали
стов и требующие отвода американских 
войск из Кореи.

Народ Кореи 
будет свободном

БАТУМИ. (Наш корр.). На Батумском 
судоремонтном заводе состоялся митинг 
протеста против агрессии американского 
империализма в Корее.

С сообщением выступил директор завода 
тов. Г. Качанов. Затем слово взял литей- 
щик-кореец тов. Ким.

—  Корейский парод, —  сказал он, —  
несмотря на агрессивные действия амери
канского империализма, добьется своего пол
ного освобождения и установления демо
кратического строя во всей Корее.

На митинге выступили также тт. Моро- 
зовекпй, Какабадзе и другие работники 
завода.

Выражая горячее стремление еще энер
гичнее крепить самоотверженным трудом 
мощь любимой Советской Родины, коллек
тив завода взял на себя ряд производ
ственных обязательств.

Не бы ть войне
ТКВАРЧЕЛИ. (Наш корр.). Вместе со 

всем советским пародом трудящиеся уголь
ного Ткварчели заявляют о своей готовно
сти неустанно бороться за мир, множить 
свои производственные успехи на благо 
любимой Родины.

Выражая мысли и чувстве ткварчель- 
ских шахтеров, мастер угля, проходчик 
Н. Зинченко сказал на собрании горняков 
шахты имени Берия:

—  Подписываясь под Стокгольмским 
воззванием, мы говорим американо-англий
ским империалистам: не быть войне! По
рукой этому является несокрушимая воля 
простых людей всего земного шара от
стоять мир. Советский Союз, идущий в 
авангарде борцов за мир, занят мирным 
трудом. Сегодня мы даем слово работать 
еще лучше. Лично я обязуюсь ежедневно 
выполнять не менее двух норм.

После собрания под Воззванием едино
душно подписался весь коллектив шахты 
имени Берия. Коллектив шахты решил 
стать ва стахановскую вахту мира.

Слово колхозников
Кончился трудовой день. Колхозники 

Орточальской артели имени Махарадзе Га- 
реубанского района собрались на митинг.

На трибуне —  бригадир Т. Каджая.
—  Советские люди, —  говорит он, —  

сторонники мира. На попытки затеять но
вую мировую войну мы ответим еще бо
лее самоотверженной работой на наших 
колхозных полях, в садах и огородах.

От имени своей бригады тов. Каджая 
обязуется добиться нового повышения уро
жайности огородных культур.

Сотни колхозников подписались под 
Стокгольмским воззванием, продемонстри
ровав свою готовность бороться за мир во 
всем мире.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О присвоении звания Героя Социалистического Труда передовикам

сельского хозяйства Грузинской С С Р
ва Марнеульского района, получившему18. Кесьяну Карекину Мпнасовпчу—  

бригадиру колхоза «Большевик» Гагрского 
района, получившему урожай табака сорта 
«Самсун» 19,1 центнера с гектара на пло
щади 6,7 гектара.

19. Кипиани Автандилу Викентьевичу—  
звеньевому колхоза им. Кирова Болнисско- 
го района, получившему урожай табака 
сорта «Трапезонд» 28,2 центнера с гекта
ра на площади 3,5 гектара.

20. Кочламазашвили Георгию Иванови
ч у —  бригадиру колхоза «Ленпнис андер- 
дзи» Лагодехского района, получившему 
урожай табака сорта «Трапезонд» 28,7 
центнера с гектара на площади 6,3 гек
тара.

21. Купарашвили Роману Алексеевичу—  
звеньевому колхоза им. Тельмана Лагодех
ского района» получившему урожай табака 
сорта «Трапезонд» 29,5 центнера с гекта
ра на площади 3,1 гектара.

22. Магаррамову Мустафе Аллахверап 
оглы —  звеньевому колхоза им. Ворошпло-

Начало см. «3. В » , 5 июля 1950 г:

табака сорта «Трапезонд» 28,5 
центнера с гектара на площади 3 гектара.

23. Мамедову Имрану Исмаил оглы —  
звеньевому колхоза «Социализм» Марне
ульского района, получившему урожай та
бака сорта «Трапезонд» 28,1 центнера с 
гектара на площади 4 гектара.

24. Манагадзе Левану Софроновичу —  
звеньевому колхоза им. Сталина Болнис- 
ского района, получившему урожай габака 
сорта «Трапезонд» 32,3 центнера с гекта
ра на площади 4,2 гектара.

25. Мануияну Ефрему Хачиковичу —  
бригадиру колхоза «Красный Октябрь» 
Гульрипшского района, получившему уро
жай табака сорта «Самсун» Xs 27 17,1 
центнера с гектара на площади 7,2 гек
тара.

26. Махарадзе Хамзе Шаховичу —  зве
ньевому колхоза им. Стаханова Хулойско- 
го района, получившему урожай табака 
сорта «Трапезонд» 25 центнеров с гектара 
на площади 3 гектара.

27. Мчедлишвили Николаю Сабаевичу—

звеньевому колхоза «Лееинис андердзи» 
Лагодехского района, получившему урожай 
табака сорта «Трапезонд» 28,7 центнера 
с гектара на площади 3 гектара.

28. Надашвили Нико Георгиевичу —  
звеньевому колхоза им. Тельмана Лагодех
ского района, получившему урожай табака 
сорта «Трапезопд» 29,2 центнера с гек
тара па площади 3 гектара.

29. Саряну Богосу Саркисовичу —  бри
гадиру колхоза им. Руставели Гульрипш
ского райопа, получившему урожай табака 
сорта «Самсун» X« 27 17,6 центнера с 
гектара иа площади 6,1 гектара.

30. Угрехелидзе Рафаилу Бичиевичу —  
звеньевому колхоза им. Сталина Болние- 
ского райопа, получившему урожай таба
ка сорта «Трапезонд» 28,4 центнера с 
гектара на площади 4.2 гектара.

31. Харебашвили Мелко Васильевичу—  
звеньевому колхоза им. Тельмана Лагодех
ского района получившему урожай табака

сорта «Трапезонд» 28,1 центнера с гек
тара на площади 3,1 гектара.

32. Цинцадзе Шазилу Сулеймановичу—  
звеньевому колхоза «Авангард» Батумско
го райопа, получившему урожай табака 
сорта «Самсуи» 19,5 центнера с гектара 
на площади 3 гектара.

33. Цителадзе Ремзи Мемедовичу —  
звеньевому колхоза «Авангард» Батумско
го райопа, получившему урожай табака 
сорта «Самсун» J8  центнеров с гектара 
на площа ш 3 гектара.

34. Чахвашвили Арчилу Ивановичу —  
звеньевому колхоза им. Тельмана Лагодех
ского района, получившему урожай табака 
сорта «Трапезонд» 32 центнера с гектара 
на площади 3.4 гектара.

35. Зхвая Николаю Тедоевичу—  агро- 
пому колхоза нм. Сталина Гальского райо
на, получившему урожай кукурузы 95,6 
центнера с гектара на площади 62 гекта
ра.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. Ш В ЕР Н И К . 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГО РКИ Н .

Москва, Кремль. 3 июля 1950 г.
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Растет и ширится всенародное 
движение сторонников мира

Сбор подписей под Стокгольмским воззванием Постоянного комитета Всемир
ного конгресса сторонников мира о запрещении атомного оружия. На снимке: 
и» станции Навтлуг и Воззвание подписывает весовщица Мария Созашвили.

Фото В. Тэрхова.

Во имя счастья простых людей
Свыше 1000 трамвайщиков присутство

вали па собрании, посвященном сбору подпи
сей под Воззванием Постоянного комите
та Всемирного конгресса сторонников мира 
о запрещении атомного оружия.

С сообщением о решении пленума Совет
ского комитета, защиты мира и Обращении 
пленума ВЦСПС к трудящимся Советского 
Союза начать сбор подписей под Воззванием 
Постоянного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира о запрещении атомного 
оружия^ на собрании выступил начальник 
Трамвайно-троллейбусного управления тов. 
Г. Сихарулидзе.

Горячим одобрением встретил коллектив 
Вызван не. Одним за другим на трибуну 
поднимаются рабочие-стахановцы, инже
неры.

Приветствуя решение пленума Сово г. ко
го комитета защиты мира п Обращение Все
союзного Центрального Совета Профессио
нальных Союзов, они единодушно выража
ют свою готовность активно бороться за 
дело мира во всем мире.

—  Каждый советский человек,— сказал 
токарь-стахановец Иван Татиашвили,—  
поставит свою подпись под Воззванием По
стоянного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира о запрещении атомного 
оружия. Под этим Воззванием уже стоят 
л чпяси 100 миллионов людей доброй воли. 
Мощный голос Нашего парода прозвучит на 
весь мир. Советские люди привыкли выра
жать свою солю не только словом и добрым 
нежеланием, но п большими делами. 
О яля свою подпись под Воззванием П'юто- 
янного комитета, я беру обязательство вы* 
II лнять месячное производственное задание 
на 550— 600 процентов, изготовить сверх 
плана 10 тормозных дисков и 20 малых 
зубчаток.

!>удем и впредь помогать нашему род* 
те-му Советскому правительству крепить 
дело мира во всем мире. Своим самоотвер
женным трудом гше более усилим могущест
во нашей любимой Родины, которую ведет 
К коммунизму "гений человечества, мудрый 
вождь и учитель народов, знаменосец мира 
И. В. Сталин.

В зале возникает мощная овация в 
честь великого Сталина.

—  Все. как один, подпишем Воззвание,—  
заявил рабочий отдела пути тов. Т. Бярсе- 
гов.— Наши подписи— ясный и четкий от
вет поджигателям войны. Пусть они зналот, 
что советский народ незыблемо стоит на 
страже мира. v

Инженер мастерских трамвая тов. К. Пи- 
Нидзе, секретарь комсомольской организации 
тов. 0. Канделаки, заместитель начальника 
троллейбусного хозяйства тов. П. Мануков 
в своих ярких речах выразили думы и 
стремления всех советских людей.

Глубокая сыновняя любовь к  мудрому 
учителю и вождю народов, знаменосцу 
мира во всем мире звучала в словах —  
простых, идущих от всего сердца.

Снова и снова гремят в зале бурные 
аплодисменты в честь великого поборника 
мира товарища Сталина.

В единодушно принятой резолюции 
участники собрания выразили свою предан
ность делу мира, сплоченность вокруг вели
кой партии Ленина— Сталина. Вместе с 
тем трехтысячный коллектив трамвайщиков 
веял обязательство еще шире развернуть 
социалистическое соревнование за досроч
ное выполнение и перевыполнение произ
водственного плана 1950 года.

Второй год коллектив Трамвайно-трол
лейбусного управления с честью держит 
переходящее Красное знамя Совета Минист
ров Грузинской ССР, врученное ему за 
высокие производственные показатели. Пер
вое полугодие нынешнего года— последнего 
года послевоенной сталинской пятилетки 
— трамвайщики завершили также с высо
кими показателями.

С огромным воодушевлением собрание 
приняло приветственное письмо великому 
зодчему коммунизма И. В. Сталину.

После собрания начался сбор подписей 
под Воззванием Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонников мира о за
прещении атомного оружия.

В первый день Воззвание подписали 
1.670 человек.

Единодушие
СТАЛИНИРИ. (Чаш корр.). В парке 

культуры и отдыха имени Берия состоя
лось мн.голюднае счюрдние трудящихся, 
посвященное борьбе за мир.

Выступивший на eoöpamui заслуженный 
деятель наук, ди^ктор Юго-Осетипского 
научно-исследовательского института Ака
демии наук Грузинской ССР тов. В Абаев 
сказал:

—  Советские люди все, как одни, подпи
шутся под Стокгольмским воззванием и 
этим еще раз докажут свою верность делу
мира.

На трибуне —  заслуженный деятель 
искусств М. Тугонов.

—  Мы еще раз,— заявляет он,— скажем 
народам всех стран: «Мир— в руках наро
дов!» Злодейские замыслы поджигателей 
войны будут сорваны.

С патриотическими речами выступают 
также заслуженный педагог А. Паписмедов, 
писатель И. Качмазов и другие.

Один за другим подходят сталинирцы 
к столу и ставят свои фамилии под Сток
гольмским воззванием.

Многолюдное собрание состоялось также 
на площади имени Сталина.

Выступили заслуженный учитель Гру
зинской ССР М. Кумаритов, заслуженная 
артистка Грузинской ССР 3. Чабиева. ком
позитор В. Галае®, повт Р. Асаев.

Затем начался сбор подписей. Первым 
подписался 80-летний старив Сосо Цера- 
дэе, за ним 70-летняя Д. Церадзе, участник 
Отечественной войны А. Тедеев и другие.

Собрания проходят на всех предприятиях 
и в учреждениях города.

Мир— народу! ,
П0ТИ. (Наш корр.). В обстановке боль

шого под’ема проходит в городе кампа
ния по обору подписей под Стокгольм
ским воззванием. С исключительным еди
нодушием рабочие, колхозники, интелли
генция выражают свою солидарность со 
сторонниками мира во всем мире.

Речи выступающих на собраниях дышат 
негодованием против наглой агрессии аме
риканского империализма в Корее. В них 
звучит непоколебимая уверенность в том, 
что правое дело победит и развеются 
апрах преступные планы империалистиче
ских поджигателей войны.

На общем собрании коллектива совхоза 
«Грейпфрут» имени Берия первым высту
пил П. Малое —  рабочий-стахановец ци
трусовых плантаций.

—  Наш нэрод-богатырь, спасший все 
человечество от фашистского варварства,—  
сказал он.—  занят мирным созидательным 
трудом. Разбойничьим планам поджига
телей войны мы противопоставляем нашу 
волю к миру, и мы добьемся про
вала кровавых затей империалистов. 
Да здравствует миролюбивая политика 
Советского государства, да здравствует 
великий знаменосец мира наш родной 
товарищ Сталин!

Собрание приняло резолюцию, в которой 
выразило свою солидарность со Стокгольм
ским воззванием Постоянного комитета 
Всемирного конгресса сторонников мира.

С огромным под’емом собрание приняло 
текст письма великому знаменосцу мира 
товарищу Сталину.

Весь коллектив совхоза подписался под 
Воззванием.

Советский народ голосует за мир
К и е в

На предприятиях и в учреждениях сто
лицы Украины продолжаются многолюд
ные собрания трудящихся, посвященные 
сбору подписей под вода,гнием Стокгольм
ской сессии. Рабочие, инжеперы и служа
щие Киеве кого машиностроительного заво
да собрались во дворе предприятия.

На трибуну поднимается инженер тов. 
Грибачев.

—  Мы собрались сюда,— говорят он, —  
чтобы от всей души поддержать Воззвание 
Постоянного комитета о запрещении атом
ного оружия. Чувства и мысли всего совет
ского народа ярко отразило Заявление Вер
ховного Совета СССР. Наше любимое, род
ное советское правительство еще раз про
демонстрировало свою непоколебимую волю 
к международному сотрудничеству и укреп
лению дела мира.

11а собрании выступили также мастер 
тов. Карпенко, стахановец тов. Лутовской, 
представитель жснсовета предприятия тов. 
Кудряшева.

В принятой резолюций коллектив завода 
единодушно одобрил Заявление Верховного 
Совета СССР, обязался досрочно выполнить 
государственный план третьего квартала 
1к» об’ему производства.

С большим воодушевлением участники 
собрания приняли приветствие товарищу 
И. В. Сталину.

П »еле собрания начался сбор подписей 
под Стокгольмским воззванием.

Т а ш  нем т

С га роюродскан плоишь заполнена наро- 
н>\1. Свыше двух тысяч жителей собрались 
{дееь, чтобы сказать свое слово в защиту 
мира, выразить свою солидарность со 
всеми сигнемюбиеыми народами.

Сзюрашю происходило в новом городке. 
Кругом н кыо дома, ровные улицы, густые 
рады. Певая счастливая жизнь пришла ла 
окраину Ташкента.

На трибуну поднялась женщина с орде
ном «Мать-героиня» на груди —  депутат 
Ташкентского городского Совета депутатов 
трудящихся, домашняя хозяйка Рахбар
Мирзаева.

—  Много горя принесла нам война, —  
сказала она.— В числе тех, кто погиб в 
боях за Родину, был и мой муж. У меня 
12 детей и 20 внуков. День ото дня краше 
становится наша жизнь. Это не дает покоя 
империалистам. От нмеии узбекских мате
рей и детей я говорю— мы не хотим вой
ны. Все члены нашей семьи подпишутся 
под Воззванием. Так поступит каждый со
ветский человек.

Гневно звучала речь 62-летнего пенсио
нера Сагдуллы Фатхуллаева.

—  Кто может желать войны? Только 
тот, кто потерял облик человека, кто стал 
двуногим хищником. Дружба народов, их 
единство обуздают убийц. Миллионы про
стых людей хотят мира.

Подписываясь под Воззвание«, еще тес
нее сплотимся вокруг большевистской пар
тии, правительства, родного товарища 
Сталин». Неустанно будем крепить могу
щество нашей Родины.

По окончании собрания присутствующие 
подписались под Стокгольмским воззванием 
о запрещении атомного оружия.

Н а р а г а н д а

С огромным политическим под’емом про
ходит на шахтах и предприятиях Караган
ды сбор подписей под Стокгольмским воз
званием.

На многолюдном митинге горняков круп
нейшей в бассейне шахты имени Жданова 
выступил горный мастер Герой Советского 
Союза Г. 0. Гапонов.

—  Прогтые люди всего мира не хотят 
и не допустят новой войны, затеваемой 
американскими империалистами,— заявил 
он под горячие аплодисменты собравшихся.

Знатный бригадир навалоотбойщиков 
трижды орденоносец Газиз Абдрахманов при
звал шахтеров стахановским трудом кре
пить мощь СССР —  оплота мира во всем 
мире.

—  Наша бригада,— сказал он, —  обя
зуется во Дню шахтера завершить седьмую 
годовую норму.

Участники митинга единодушно подпи
сались под Стокгольмским воззванием.

Ч е р н о в ц ы

Жнецы, косари, вязальщицы, ездовые 
колхоза имени Молотова Кипманского рай
она прямо с полей пришли на собрание, 
посвященное сбору подписей под Стокгольм
ским воззванием.

Выступая на собрании, колхозница Ма
рия Иванюк сказала:

—  Я всеми своими помыслами, всей 
душою с теми, кто борется за мир во 
всем мире, кто выступает против поджига
телей новой войны. Дороже всего я ценю 
счастье вольного труда. На своих шлях 
мы вырастили такие урожаи рай, пше- 
нппы и других культур, каких не получа
ли здесь никогда. Я  обязуюсь яа уборке 
хлеба ежедневно выполнять две дневных 
нормы. Чем больше хлеба дадим мы наше
му родному советскому государству, тем 
надежнее будет мир!

Председатель колхоза имени Молотова 
Ива« Илюк говорит:

—  Результаты мирного созидательного 
труда мы видим своими глазами. На полях 
нашего колхоза началась массовая уборка. 
Средний урожай пшеницы и ржи составля
ет свыше ста пудов с гектара.

Подписывая Стокгольмское воззвание, мы 
подписываем всенародный приговор поджи
гателям новой войны!

Колхозник М. Д. Г ура сказал:
—  Я прожил на овете 75 лет, дважды 

уезжал в Америку в поисках счастья. Я 
работал как каторжник, а зарабатывал так 
мало, что едва хватало на жизнь. Амери
канские поряд*® мне яе по душе! Тем, кто 
думает навязать их всему миру, я скажу: 
«Не спешите, паны, на чужие блины». 
Мы хотим мирно трудиться. Мы за мир 
во всем мире, вместе со всеми простыми 
людьми.

Колхозники едлиодушио подписались m i 
Стокгольмским воззванием.

Пленум Тбилисского городского 
комитета КП(б) Грузии

Ha-днях состоялся очередной пленум 
Тбилисского городского комитета партии, 
обсудивший отчетный доклад о работе 
Сталинского райкома Тбилисской организа
ции КП(б) Грузии.

В Сталинском районе сосоедоточено 36 
предприятий, которое д аю т 16,9 Процента 
всей валовой продукции Промышленности 
городе. Понятно п оэтом у , что се кр етар ь  
райкома партии тов. Г. Цкитишвили значи
тельную часть своего отчетного доклада 
посвятил работе промышленных предприя
тий района.

Рабочие, инженерно-технические работни
ки и служащие заводов и фабрик, Иключии- 
шнсь во всесоюзное социалистическое со
ревнование, из года в год перевыполняют 
государственные планы. В  прошлом году 
коллективы предприятий значительно пре
высили программу и дали сверх плана на 
8.334,8 тысячи рублей продукции, а с нача
ла пятилетки—более чем на 34 миллиона 
рублей.

Успешно работает промышленность райо
на в текущем году. Пятимесячный план 
выполнен ею на 110,9 процента, свеР* 
плана выпущено на 19.754,3 тысячи рублей 
продукции.

В числе передовых предприятий — кам
вольно-суконная, челночно-катушечная, та
бачные фабрики, заводы «Гидрометприбор», 
меднопрокатный, сельскохозяйственных ма
шин, трамвайно-троллейбусное управление 
и другие.

Однако далеко не все предприятии райо
на работают хорошо. 10 заводов, не выпол
нивших план в прошлом году, недодали го
сударству на 15.670 тысяч рублей продук
ции. Некоторые из них, как, например, за
воды известково-пуццоланового цемента и 
углекислотный, отстают и в нынешнем го
лу.

Говоря о работе промышленности, тов. 
Цкитишвили делает вполне правильный вы
вод о  том, что отставание некоторых пред
приятий об’ясняется недостатками руковод
ства райкома и его отделов. Райком не 
вникал глубоко в экономику производства, 
мало помогал руководителям отстающих за
водов и фабрик.

Цифровые данные о составе районной 
партийной организации, приведенные до
кладчиком, свидетельствуют о неудовлетво
рительном росте рядов ВКП (б ) за счет пе
редовых рабочих - стахановцев, о серьез
ных недостатках в работе с молодыми ком
мунистами. 79,1 процента всех кандидатов 
партии имеют просроченный стаж, не п о д г о 
товились для вступления в члены ВКП(о).

Это об’ясняется слабостью внутрипар
тийной работы.

В первичной партийной организации ре
монтной конторы исполкома районного Со
вета в прошлом году было проведено всего 
6 собраний. В партийной организации ателье 
мод №  1 Министерства легкой промышлен
ности Грузинской ССР за полтора года бю
ро партийной организации созывалось все
го три раза.

Тов. Цкитишвили привел примеры плохой 
подготовки партийных собраний.

Докладчик говорит далее о постановке 
пропаганды и агитации в первичных пар
тийных организациях района. Нынеш
ний учебный год в системе партийного 
просвещения прошел более организованно. 
1.737 коммунистов района самостоятельно 
изучают марксистско-ленинскую теорию. В 
помощь им выделено 188 консультантов. 
Райком систематически проводит лекции и 
доклады по истории и теории партии, от
дельным трудам классиков марксизма- 
ленинизма, по вопросам политической эко
номии, философии и международного поло
жения.

В пропагандистской работе, однако, не 
мало еще недостатков. Часть коммунистов 
не повышает своего идейно-политического 
уровня. В отдельных кружках и политшко
лах посещаемость занятий была низкая, 
слушатели не готовились к занятиям, пло
хо усвоили программу. Такие факты имели 
место в первичных партийных организациях 
Хладокомбината, молочного завода, второй 
пожарной команды, механической пекарни 
№  1, артели «Кооплесстрой* и некоторых 
других.

При более оперативной помощи и контро
ле со стороны работников отдела пропаган
ды и агитации райкома можно было избе
жать этих недостатков.

Докладчик указал также на серьезные 
недочеты в работе школ, лечебных учреж
дений, аппарата исполкома районного Сове
та, общественных организаций.

Не все решения, принимаемые райкомом, 
выполняются своевременно. Об’ясняется это 
тем, что нет еще тщательной проверки ис
полнения. Нередко решения бюро райкома 
доходят до исполнителей с опозданием на 
4— 5 дней.

В  заключение своего доклада тов. Цки
тишвили отметил недостаточное руководство 
деятельностью райкома со стороны отделов 
городского комитета партии, работники ко
торых посещают райком лишь в связи с 
очередными «плановыми проверками» или 
для сбора материалов и справок.

*  *  *

Прения, развернувшиеся по докладу, рас
ширили рамки отчета, позволили пленуму 
вскрыть серьезные недостатки ■ руковод
стве райкома первичными партийными орга
низациями, промышленными предприятиями 
и учреждениями района.

Открывший прения заведующий отделом 
партийных, профсоюзных и комсомольских 
органов городского комитета партии тов. 
К. Гургенидзе отметил, что райком, прини
мая решения, далеко не всегда проверяет 
их выполнение. В августе прошлого года 
бюро райкома вынесло решение «О состоя
нии агитмассовой работы на новостройках 
района», в сентябре — «О работе фабрич
ного комитета кэмвольно-суконной фабри
ки». Прошло около года, но неизвестно, как 
выполняются эти решения.

Нет порядка и в партийном хозяйстве
райкома. Некоторые решения, по халатно
сти отдельных работников, не включены в 
протокол. Нарушается установленный Ц К  
ВКП (б ) порядок учета коммунистов.

Отсутствие оперативного руководства 
комсомольскими организациями порождает] 
ошибки в их деятельности. 25 апреля этого 
года на одном заседании бюро райкома ком
сомола обсуждалось 9 вопросов, причем в 
этот раз были приняты в комсомол 84 чело
века. 16 мая бюро обсудило 92 заявления о 
приеме в ВЛ КС М  и помимо этого еще
И других важных вопросов.

Совершенно ясно, что если бы работники 
райкома партии были в курсе того, что де
лается в комсомольских организациях, ча
ще присутствовали на заседаниях бюро рай
кома, они могли бы предупредить ненуж
ную и вредную спешку при приеме в ряды 
ВЛКСМ .

Тбилисская камвольно-суконная фабрика 
«Советская Грузия» —  передовое предприя
тие города. Значительно перекрыв произ
водственный план прошлого года, она за 
пять месяцев текущего года выполнила по
лугодовую программу на 100,8 процента. 
Коллектив фабрики дал государству сверх 
плана 112,5 тысячи метров ткани, сэкономил 
47,1 тонны сырья, 327 тонн топлива и 
308 тысяч киловаттчасов электроэнергий. 
Обо всех этих серьезных хозяйственных до
стижениях коллектива доложил пленуму 
директор фабрики тов. Н. Тушишвили. К  со
жалению, он мало что сказал о работе пар
тийной организации фабрики, о руководстве 
предприятием со стороны райкома партии.

Секретарь Сталинского райкома комсомо
ла тов. Д. Самадашвили говорил о недо
четах в организации марксистско-ленинского 
образования молодежи. Райком комсомола 
увлекся организационной стороной дела и 
ослабил внимание к качеству учебы.

Заведующий отделом пропаганды и аги
тации Сталинского райкома партии тов. 
А. Джапаридзе в своем выступлении под
твердил, что работники отдела слабо кон
тролируют выполнение решений райкома 
партии по вопросам пропаганды и агитации, 
мало помогают руководителям первичных 
партийных организаций в практической ра
боте.

Секретарь городского комитета партии 
тов. Т. Квливидзе, отметив успехи работы 
эаводов и фабрик, значительную часть сво
его выступления посвятила недостаткам ру
ководства райкома промышленными пред
приятиями. Она привела примеры, свиде
тельствующие о том, что все еще слабо 
выявляются неиспользованные резервы про
изводства.* РайкоМ партии не вникает глу
боко в экономику предприятий, мало забо
тится об улучшении планирования, учета и 
отчетности, о совершенствовании техниче
ской пропаганды, повышении квалификации 
инженерно-технических работников, внедре
нии механизации и новой техники. При на
личии хорошего оборудования завод имени 
Куйбышева отдела местной промышленности 
исполкома Тбилисского городского Оовета 
не обеспечивает необходимого качества вы
пускаемых изделий. Здесь нерационально 
используются производственные площади.

Райхом партии мало занимается вопроса
ми повышения производительности труда, 
не указывает руководителям предприятий 
конкретные пути улучшения экономики. 
Только этим и следует об’яснить, например, 
что на заводе механических конструкций 
почти вся работа выполняется вручную.

Не коснулось, еще всех предприятий рай
она широко развернувшееся в стране социа
листическое соревнование за ускорение обо
рачиваемости оборотных средств.

Мало что сделал райком партии для то
го. чтобы усилить содружество ученых с 
работниками производства.

Тбилисскому трамвайно - троллейбусному 
управлению за высокие показатели работы в 
прошлом и в первом квартале текущего го
да четыре раза присуждалось республикан
ское переходящее Красное знамя. Высту
пивший в прениях секретарь партийного бю
ро Трамвайно - троллейбусного управления 
тов. В. Беручашвили привел данные, сви
детельствующие о хозяйственных успехах в 
работе предприятия, рассказал о том, как 
партийная организация осуществляет устав
ное право контроля деятельности админи
страции, усиливает партийно-политическую 
работу и добивается того, чтобы все цехи и 
подсобные предприятия с честью выполня
ли производственные задания.

Председатель исполкома Сталинского рай
онного Совета депутатов трудящихся тов. 
Т. Кутателадзе подробно рассказала плену
му о коммунальном обслуживании населе
ния, мероприятиях, проводимых по сохране
нию жилого фонда, о качестве ремонта. За 
отчетный период перемощено и заасфальти
ровано 84,3 тысячи квадратных метров про
езжей части улиц и тротуаров, причем ос

новное внимание было уделено окраинным 
улицам. Большая работа проведена по озе
ленению. В  скверах, на улицах и площадях 
произведены посадки десятков тысяч де
ревьев и кустарников, на берегу Куры за
ложен питомник саженцев.

На пленуме выступил с речью секретарь 
городского комитета партии тов. Е. Черке- 
зия, сосредоточивший внимание на недо
статках в деятельности партийной органи
зации района. .

За общими цифрами выполнения произ
водственного плана промышленностью скры
вается плохая работа ряда предприятий и 
артелей. Молочный И углекислотный заво
ды, фармхимзавод, артель «Инпейкари» и 
другие, не выполнив производственного пла
на в прошлом году, отстают и сейчас. При
чины отставания заключаются главным об
разом в том, что первичные партийные ор
ганизации слабо осуществляют предостав
ленное им Уставом ВКП (б ) право контроля 
деятельности администрации, редко или во
все не обсуждают на партийных собраниях 
важные вопросы производственной деятель
ности, плохо руководят социалистическим 
соревнованием.

Партийные организации лимонадного за
вода, ремонтной конторы, гостиницы 
«Рустави», центральной базы «Главтракто- 
росбыта», исполкома райсовета ограничи
ваются обсуждением на партийных собра
ниях вопросов, рекомендованных райко
мом. Тов. Черкезия приводит примеры не
конкретных и неправильных решений, при
нимаемых на партийных собраниях. Как 
видно, работники райкома не в курсе ра
боты первичных партийных организаций, не 
читают протоколов, поступающих в рай
ком. Об этом же свидетельствует и тот 
факт, что в некоторых партийных органи
зациях, как, например, лимонадного завода, 
ремонтной конторы и других, очень редко 
проводятся партийные собрания и в частно
сти открытые партийные собрания.

Тов. Черкезия говорит далее о стиле ра
боты райкома. Он приводит примеры, когда 
заседания бюро созываются без особой на 
то надобности. Так, 13 мая внеочередное 
бюро райкома собралось только за тем, 
чтобы обсудить вопрос о направлении на 
работу одного коммуниста.

Остановившись на вопросах партийной 
пропаганды, тов. Черкезия отмечает много 
существенных недостатков в политической 
учебе руководящих кадров района. Дирек
тор углекислотного завода тов. А. Арсени- 
швили, директор механической пекарни 
№  1 тов. П. Джаошвили, директор хлебо
завода №  1 тов. В. Заалишвили и другие 
систематически пропускали занятия вечер
ней партийной школы при райкоме. Как 
показали итоговые собеседования, они сла
бо разбираются в теоретических вопросах. 
На занятиях семинара партийного и хозяй
ственного актива часто отсутствовали ди
ректор меднопрокатного завода тов. II. Ор
джоникидзе, директор завода имени Кали
нина тов. Л. Мешвелиани, директор завода 
сельхозмашин тов. В. Чавчанидзе, директор 
протезного завода тов. К. Адресов.

Как видно, райком партии недостаточно 
заботится о повышении политических и 
экономических знаний кадров.

Не следит райком партии за учебой и тех 
товарищей, которые поступили в Вечерний 
университет марксизма-ленинизма и его фи
лиалы, в результате некоторые из них 
являются «кандидатами» на исключение из 
университета.

В  первичных партийных организациях рай
она наблюдались факты механического пе
ренесения школярских методов в партийную 
учебу. Пропагандист одного из кружков 
при первичной партийной организации ста
диона «Динамо» тов. Л. Сокольский в при
сутствии представителя райкома тов. 
Ш. Мебуришвили и секретаря партбюро 
тов. В. Гудушаури устроил самый настоя
щий экзамен слушателям и выставил от
метки по пятибалльной системе.

Тов. Черкезия заострил внимание участ
ников пленума на недостатках в массово- 
политической работе. После выборов в Вер
ховный Совет СССР вовсе свернули поли
тическую работу среди населения по месту 
жительства первичные партийные организа
ции деревообделочного завода имени Куй
бышева, табачной фабрики №  1, Хладоком
бината, завода безалкогольных напитков, 
пивного завода №  2, гостиницы «Рустави», 
магазина №  И «Главгастронома», производ
ственного комбината Цекавшири и другие. 
Это, к сожалению, остается незамеченным 
райкомом партии.

Пленум принял развернутое постановле
ние, в котором намечены пути преодоления 
недостатков в работе райкома и первичных 
партийных организаций, в руководстве рай
кома промышленными предприятиями, ком
мунальным хозяйством.

*  »  *

Пленум обсудил также организационный 
вопрос. Бывший секретарь Ленинского 
райкома Тбилисской организации КП(6) 
Грузии тов. В. Барбакадзе выведен из со
става бюро городского комитета партии. 
Членом бюро пленум избрал секретаря 
райкома имени Берия Тбилисской организа
ции КП(б) Грузии тов. Г. Жоржикашвили.

Кандидатом в члены бюро городского 
комитета партии избран секретарь Сталин
ского райкома Тбилисской организации 
КП (б ) Грузии тов. Г. Цкитишвили.

Издание брошюры И. В. Сталина 
„Относительно марксизма 

в языкознании“

к:
Издательство «Комунистк» выпустило отдельной брошю- 

в переводе яа грузинский язык статью товарища 
г.. В. Сталина «Относительно марксизма в языкознании». 
Брошюра и з д а н а  массовым тиражом. (ГрузТАГ).

*  *  * *
КИЕВ. (ТАСС). Издательство политической литературы 

УССР выпустило отдельной брошюрой в переводе на украин
ский язык статью товарища И. В. Стмииа «Относительно 
марксизма в я з ы к о з н а н и и » .

Тираж  брошюры —  200 ты сяч экземпляров.
*  * *

ВИЛЬНЮС. (ТАСС). Издательство республиканской газе
ты «Тиеса» выпустило отдельной брошюрой в neipeeone на 
литовский язык статью товарища И. В. Сталина «Относи
тельно марксизма в языкознании».

Брошюра издана массовым тиражом,
♦ ф  ф

АЛМА-АТА. (ТАСС). К а тско е  государственное издатель
ство выпустило отдельной брошюрой в переводе на казах
ский язык опубликованную в газете «Правда» 20 июня
1950 года статью товарища И. В. Сталина «Относительно
марксизма в языкознании»,

К олхозы  и колхозники Ланчхутсного  района 
обязались с д а т ь  сверх плана 10.000  

килограммов шелковичных коконов
Колхозы и колхозники Ланчхутского района выполнили 

годовой план сдачи шелковичных коконов на 101,1 процента.
В телеграмме на имя Ц К  КП (б ) Грузии и Совета Мини

стров Грузинской ССР секретарь Ланчхутского райкома 
КП (б ) Грузии т. Хитири и заместитель председателя райис
полкома т. Чхаидзе сообщают, что колхозы и колхозники 
района взялк обязательство сдать государству сверх плана 
10.000 килограммов коконов.

Колхозы и колхозники М а рн е у л ь с к о го  района  
обязались с д а т ь  сверх плана 8.000  
к и ло гр ам м ов  шелковичных коконов.

Колхозы и колхозники Марнеульского района выполнили 
план сдачи шелковичных коконов на 102,8 процента. ,

В телеграмме на имя Ц К  КП (б ) Грузии и Совета Мини
стров Грузинской ССР секретарь Марнеульского райкома 
КП (б ) Грузии т. Саннкидзе и председатель райисполкома 
т. Коджаев сообщают, что колхозы и колхозники района взя- 
ли обязательство сдать государству сверх плана 8.000 кило
граммов коконов.



6 июля 1950 года Ni 144 (7810) эахря восто ка .

С первых дней второго полугодия еще настойчивее 
внедрять новое, передовое, прогрессивное

О т клика стахановцев Грузии на письма знат н ы х новаторов ст раны
Резервы далекоЗаметки скоростника

Знаменательные дни переживает вся 
ваша страна. Во всех ее уголках с огром
ным успехом проходят сбор подписей под 
Стокгольмским вовзванием. Советские люди 
подкрепляют свои подписи под Воззвааием 
новыми славными трудовыми делами.

С большим интересом отнеслись токари 
Батумского машиностроительного завода 
имени Берия к письму депутата Верховно
го Совета СССР токаря Московского завода 
шлифовальных ставков Павла Быкова.

Давно уже мы пристально следим за ус
пехами новаторов скоростного резания ме
таллов. В своем письме тов. Быков, делясь 
своим опытом, обобщает успехи, достигну
тые движением скоростников, и показывает 
дальнейшие пути развития этого движе
ния. Тов. Быков ставит вопросы по-госу
дарственному, призывает вас не останав
ливаться на достигнутом, широко исполь
зовать все резервы производства и тем са
мым ответить на решения прошедшей сес
сии Верховного Совета СССР.

Мы, батумские токари, также добиваем
ся на своих станках повышения скоростей. 
Средняя скорость на станках того типа, 
который у  нас применяется, возросла с 60 
до 200 в минуту. Это —  не предел. Одна
ко для того, чтобы шагнуть дальше, у нас 
нет еще достаточного опыта.
""Плохо доходит к нам техническая лите
ратура по вопросам скоростного резания 
металлов. Совершенно не практикуются 
экскурсии на другие заводы Грузии. Это 
стало серьезным тормозом на нашем пути. 
Так, например, дальнейшее повышение ско
ростей вызывает сильное вибрирование 
станков. Как его устранить? Как лучше

24 июня «Заря Востока» поместила письма знатных нова
торов страны Александра Чутких, Павла Бы кова и .Индии 
Корабельниковой стахановцам Грузии. Сегодня мы поме

щаем отклики на эти письма.

осуществить крепление станков? 
режущие инструменты нужно применять с 
наибольшей пользой для дела? Я считаю, 
что на все эти вопросы нам дала бы Ответ 
хорошо организованная экскурсия стаха
новцев на заводы, имеющие более богатый 
опыт работы скоростников, -—  например, 
на Тбилисский станкостроительный завод 
имени Кирова.

Теперь расскажу немного о себе. Я  за
канчиваю выполнение 20-й годовой нор
мы. Думаю, что первую послевоенную 
сталинскую пятилетку завершу выполне
нием 22— 23 годовых норм. Такое обяза
тельство взял я на себя, подписывая на- 
днях Стокгольмское воззвание.

В своем письме тов. Быков прекрасно 
выразил основное качество хорошего тока
ря, его «чувство станка». Знать свой ста
нок до тонкости —  в этом существо всех 
новаторских начинаний токаря.

Я  33 года работаю токарем, и каждый 
раз обнаруживаю в своем станке все новые 
возможности повышения производительно
сти. Но грош цена была бы всем знаниям 
токаря, если бы он не смог по-деловому 
распорядиться своим рабочим временем. 
Когда я говорю молодым токарям, что мой 
«секрет» состоит в том, что я всю работу 
строю на экономии времени, они на первых 
лорах не верят, и только, поработав со 
мной, убеждаются в том, что это действи
тельно так.

Именно точный расчет времени позволил 
мне перейти на одновременное обслужива
ние четырех станков и вырабатывать на 
каждом из них по 4— 5 норм. У меня рас
считано каждое движение. Стараюсь делать 
переходы от станка к станку только необ
ходимые. Получая наряд на работу, со
ставляю свой график на весь день. Это очень 
важно, ибо это освобождает меня от сует
ливости в работе. Все необходимые инстру
менты располагаю в шкафу в таком по
рядке, чтобы можно было ими пользовать
ся без поисков.

При обработке деталей я применяю че
тырехсторонний резцедержатель; для наи
более полного использования мощности 
станков веду работу двумя резцами. Это 
сокращает время на вспомогательные опе
рации. Заправку резцов произвожу всегда 
целым комплектом. Все это —  секунды и 
минуты, но они дают возможность не толь
ко выполнить, но и перевыполнить нормы 
на закрепленных за мпого четырех стан
ках.

Не приходится много говорить о том, 
какое огромное значение имеет хорошее 
техническое состояние станков. У меня 
станки по 10 лет не нуждаются в ремон
те. Как и уральская стахановка Нина На
зарова, я принял их на социалистическую 
сохранность.

Я  веду стахановскую школу в цехе: учу 
молодых токарей. На-днях эту школу 
окончили четыре человека. Все они рань
ше не выполняли норм, а сейчас являют
ся передовиками. На своем личном опыте я 
могу подтвердить справедливость указания 

стов. Быкова о большом значении стаха
новских школ в распространении скорост
ных методов резания металла.

Наш завод решает сейчас более сложные 
технические задачи, чем в прошлом году. 
Мы перешли на серийный выпуск машин 
для чайной промышленности, боремся за 
снижение трудоемкости их изготовления, 
за ускорение оборачиваемости оборотных 
средств. Без скоростных методов нельзя 
решить все эти вопросы. Вот почему мы 
благодарны тов. Быкову за те советы и 
указания, которые он сделал в своем пись- 
Ме стахановцам Грузии.

Решения сессии Верховного Совета СССР 
обязывают всех нас еще шире развернуть 
борьбу за досрочное выполнение годового 
плана, за лучшее использование всех про
изводственных резервов, еще шире нала
дить обмен передовым опытом работы. Наш 
»клад в борьбу за мир— это наш самоотвер
женный труд на благо любимой Родины.

Ш . В А Д А Ч К О РИ Я , 
токарь Батумского машиностроительно
го завода имени Л. Берия, депутат 
Верховного Совета Грузинской ССР.

За удешевление 
строительства

Строители города Рустави единодушно 
поставили свои подписи под Ог< к̂гольмским 
воззванием. Выражая горячее желание 
стахановским трудом еще больше кренить 
мощь советской Родины, они обязались 
приложить все свои силы к тому, чтобы 
строить быстрее, лучше, дешевле.

С 1 июля 1950 года сметная стоимость 
строительства снижена в среднем на 25 
процентов. Постановление Правительства о 
снижении стоимости строительства обязы
вает нас, строителей, коренным образом 
перестроить свою работу. На всех строи
тельных площадках должна с новой силой 
развернуться борьба за экономию, против 
расточительства, должны шире применять
ся передовые методы труда.

Ha-днях мы знакомились с письмами 
знатных новаторов страны стахановцам 
Грузии. Много нового мы можем позаим
ствовать из опыта Л. КорабелыптоовдД,

А. Чутких и П. Быкова для решения той 
большой задачи, которая стоит сейчас пе
ред нами,— удешевить строительство!

Мы знаем, что повышение производи
тельности труда и качества строительной 
продукции, ликвидация брака, хорошая 
организация рабочего места, чистота и 
порядок на строительных площадках яв
ляются основными путями снижения стои
мости строительства. Однако на многих 
участках строительства города Рустави 
эти условия не соблюдаются.

Значительное удорожание стоимости 
строительства жилых домов вызывается 
тем, что у нас на третьем участке Жил- 
строя нет должной борьбы за механизацию 
строительно-монтажных работ. Кирпич до
ставляется на носилках, тогда как успеш 
но можно использовать транспортеры: это 
облегчит труд и максимально сократит 
время Для доставки кирпича. Из-за отсут
ствия катальных ходов каждый день мы 
имеем большие потери раствора —  с каж
дого кубометра не менее 5 процентов.

Кирпичный завод треста часто выпус
кает недоброкачественную продукцию, 
потому бой кирпича составляет 25— 27 
процентов. Такое же положение и с гажеЙ: 
на один кубометр гажи —  30 процентов 
брака.

На строительстве часто пользуются не
стандартными блоками (как по размеру, 
так и по форме). Из-за этого штукатуры 
непроизводительно теряют много времени, 
допускают перерасход материалов.

Велики у нас и простои из-за несвое
временного снабжения строительными ма
териалами. Так, в июне бригада каменщи
ков А. Циклаури простояла 152 рабочих
часа, штукатуры Пирцхелаури— 100 ча
сов.

Надо отметить еще один недостаток, ко
торый сильно влияет на стоимость строи- 
тельмых работ. Это —  недостаточное вни
мание подготовке квалифицированных кад
ров. Малоквалифицированные каменщики, 
штукатуры и маляры допускают перерас
ход строительных материалов. Нет у них 
опыта в использовании отходов в остат
ков материалов. Так, битый кирпич, кото 
рый можно с успехом использовать, вы 
брасывается.

Сейчас, начиная второе полугодие, ка
менщики, штукатуры и другие рабочие 
строительства города Рустави решили ши
ре развернуть борьбу за удешевление 
стоимости строительства.

По примеру Лидии Корабельниковой ка
менщики и штукатуры 3-го участка Жил-Г  .
строя решили путем бережливой работы 
один день в месяц работать на сэконом
ленных материалах. По примеру Алекстнд 
ра Чутких мы будем бороться за отлич
ное качество и по примеру Павла Быкова 
за высокие скорости строительных работ. 
Все это поможет нам, стахановцам, вне
сти свой трудовой .вклад в большое обще 
государственное дело удешевления строи
тельства.

А. Ц И К Л А У Р И , 
бригадир каменщиков.
Г. П И РЦ Х ЕЛ А У РИ , 

бригадир штукатурной бригады строи 
тельства города Рустави.

Заключительное заседание сессии, 
посвященной проблемам 

физиологического учения  
академика И. П. Павлова

не исчерпаны
Собравшись большой группой, обсужда

ли мы, кутаисские ткачихи, письмо 
Александра Чутких, в котором рассказы
вается о новых начинаниях в соревновании 
за отличное качество продукции.

Это письмо еще раз показало нам, что 
дружба народов Советского Союза крепка 
и нерушима. Горячо приветствуя решения 
сессии Верховного Совета СССР, все народы 
нашей Родины мобилизуют свои силы иа 
борьбу за успешное осуществление этих 
решений, на борьбу за мир во всем мире.

Свой трудовой вклад в борьбу за новый 
под’ем нашей Родины, идущей в авангарде 
борьбы за мир. вносит и коллектив нашего 
Кутаисского шелкокомбината. За протнед 
шие месяцы текущего года он выполнил 
план по всем показателям. Эти успехи во 
многом являются результатом того, что в 
цехах комбината неустанно развивают и 
претворяют в жизнь новое, передовое, про 
гресспвное. 'Поэтому с таким интересом 
относятся сейчас работники комбината 
в новым предложениям Александра Чутких 
о дальнейшем развертывании борьбы за 
высокое качество продукции.

Я являюсь одной из первых последо 
вательниц Александра Чутких на нашем 
комбинате. Работая по его методу, я доби 
лась хорошего состояния оборудования и 
в результате этого, улучшения качества 
продукции. Первым сортом я выпускаю 
теперь не менее 99 процентов всей про
дукции.

Нельзя, однако, на этом остановиться, 
как правильно пишет тов. Чутких. Совер
шенно прав он, когда ставит вопрос о необ
ходимости выше поднять роль технолога 
на производстве.

На нашем предприятии технологи очень 
часто выступают в роли регистраторов. А 
ведь главное —  это предупреждать нару
шения технологии в процессе ткачества, 
активно бороться за то, чтобы все ткани 
были отличными, первосортными. В этом 
отношении гораздо больше помогают нам, 
ткачихам, работники отдела технического 
контроля. Технический контролер бригады 
Е. Киквидзе выполняет не столько роль 
учетчика брака, сколько— и это главное—  
предупреждает его возникновение.

Большим резервом дальнейшего улуч
шения качества тканей является также 
подтягивание отстающих рабочих до уровня 
передовых. Правда, в бригаде, в которой 
я работаю, нет отстающих, но в ткацком 
цехе отстает ещв довольно заметная часть 
работниц. 5>го —  новички. Я веяла обяза
тельство помогать отстающим работницам; 
Кето Модебадэе, Галине Сохадэе и Зинаиде 
Дэопенидзе.

Хочу ответить тов. Чутких на его письмо, 
что мы, кутаисские ткачихи, на достигну
том не остановимся и с первых дней 
второго полугодия 1950 года сделаем все 
для того, чтобы лучше, полнее использо
вать все резервы для дальнейшего повы
шения качества выпускаемых нами тканей

Ц И А Л А  К А Х А Д ЗЕ , 
стахановка. многостаночница ткацкого 
цеха Кутаисского шелкокомбината.

4 июля в Московском Доме ученых со
стоялось заключительное заседание сес
сии Академии наук СССР и Академии ме
дицинских наук СССР, посвященной про
блемам физиологического учения академи
ка 0. П. Павлова. Па заседании был под- 
ьеден итог широкой дискуссия, развернув
шейся по основным проблемам павловского 
учения и его претворения в советской 
медицине. В обсуждении докладов акаде
мика К. М. Быкова и профессора А. Г. Ива
нова - Смоленского приняло участие 
80 человек —  ученые Москвы, Ленин
града, Киева. Тбилиси Еревана, Минска, 
Горького, Харькова и других городов стра
ны.

Председательствующий на заключитель
ном заседания академик С. И. Вавилов 
предоставляет слово президенту Академии 
медицинских наук СССР академику H. Н. 
Аничкову.

Об’единенная сессия Академии наук 
CCCfr и Академии медицинских наук 
СССР, —  сказал он, —  несомненно яви
лась важнейшим событием в жизни нашей 
страны. Сессия должна не только опреде
лить новые пути творческого развитая 
наследия И. П. Павлова, но и наметить 
общие принципы перестройки физиологии 
и всей медицины.

Академик Аничков отметил, что основ
ные физР" логические институты нашей 
страны, как особенно ярко показала со
стоявшаяся дискуссия, развивали не ве
дущее направление павловского учения 
различные его ответвления. Только глу
бокая разработка основных линий павлов
ского учения может создать необходимые 
предпосылки для перестройки как самой 
физиологии, так и »сей медицины в духе 
передовых материалистических идей вели
кого физиолога.

Академик Аничков указывает, что од 
ним из важнейших результатов настоящей 
сессии явилось то, что она вскрыла при 
чины указанных недостатков и наметила 
пути для их изжития.

Исходя из итого® дискуссии, Президиум 
Академии медицинских наук должен в бли
жайшее время пересмотреть общее направ
ление научно-исследовательских работ в 
физиологических институтах и обеспечить 
внедрение принципов павловского учения 
во все отрасли советской медицины.

—  Партия и правительство, —  сказал 
в заключение академик Аничков, —  соз
дали исключительно благоприятные усло
вия для разработки великого научного на
следия И. П. Павлова иа благо нашего со
ветского народа и всего прогрессивного че
ловечества. Мы должны оказаться достой- 
пыми этой почетной и ответственной мис
сии.

Выступивший затем заместитель мини
стра здравоохранения СССР А. Н. Шабанов 
на ряде примеров показал, как недостаточ
ное внедрение павловского учения в прак
тику советского здравоохранения приводи
ло к отрыву медицинских методов от 
передовых научных принципов, вело к 
эмпиризму и отставанию от требований со
временности. Тов. Шабанов остановился на 
конкретных задачах, стоящих сейчас пе
ред медицинскими учреждениями Мини
стерства здравоохранения СССР в области 
полного и всестороннего использования 
учения и клинического опыта великого 
русского физиолога.

Затем выступил взявший вторично сло
во академик Л. А. Орбели. Он заявил, что 
считает неудовлетворительным свое пре
дыдущее выступление на сессии, и при
знал правильной критику ошибок, допу
щенных им как руководителем крупней
шего центра по разработке павловского 
учения.

С заключительным словом по докладу
выступает профессор А. Г. Иванов-Смолен-

Он проанализировал выступления, 
заслушанные на сессии, и подчеркнул, что 
ряд ученых, деятельность которых была 
подвергнута справедливой критике, не су
мел до конца вскрыть свои ошибки. Меж
ду тем только принципиальное и глубокое 
изучение всего того, что сделано со вре- 
мени смерти Павлова, смелое и прямое 
признание допущенных промахов может 
вывести советскую физиологию на един
ственно правильный путь, намеченный 
великим Павловым.

—  Пусть страстное стремление Павлова 
к научному познанию, его прекрасный и 
славный трудовой путь, дерзновенно сме
лый взлет его творческой мысли, горячая 
любовь к своему народу служат образцом 
и примером для всех учеников и последо
вателей великого физиолога.

Слово предоставляется академику К . М. 
Быкову.

Академик Быков указал, что дискуссия, 
развернувшаяся на сессии, вскрыла не
благополучное положение на одном из са
мых ответственных участков советской 
науки, и остановился на наиболее круп
ных недочетах, которые должны быть не
медленно устранены. Докладчик подчерк
нул, в частности, что весьма недостаточ
но разрабатывалось учение Павлова о вто
рой сигнальной системе, изучая которую 
физиология непосредственно подходит к 
человеческому 'организму в тех реальных 
условиях, в которых он живет, работает, 
творит. Вторым существенным недостат
ком является отрыв исследовательской ра
боты от клиник.

От имени Оргкомитета Э. Ш. Айрапе- 
тяец сообщает, что в работе сессии уча
ствовало 1405 человек, из них 480 уча
стников я 921— с гостевыми билетами. В 
сессии участвовали представители всех 
союзных республик. 56 городов Советско
го Союза, работники лабораторий, клиник, 
институтов. Выступили в прениях 80 че
ловек.

Затем участники сессии перешли к об
суждению постановления научной сессии 
Академии наук СССР и Академии меди
цинских наук СССР, посвященной пробле
мам физиологического учения академика 
И. П. Павлова.

В ы д а ю щ и й с я  у ч е н ы й
(К  столетию со дня рождения П. Г. М еликиш вили)

1! июля исполняется сто лет со дня 
рождения выдающегося грузинского уче
ного Петра Григорьевича Меликишвили.

Свыше пятидесяти лет своей жизни 
отдал П. Г. Меликишвили науке, с одина
ковым интересом относясь к вопросам 
теоретической и прикладной химии. Он 
оставил после себя богатейшее научное 
наследие.

П. Г. Меликишвили родился в Тбилиси 
в 1850 году. В 1868 году он блестяШе 
окончил Тбилисскую 1-ю гимназию И по
ступил на естественное отделение физико- 
математического факультета университета 
в Одессе. В  этом университете работали 
тогда передовые профессора. Среди них 
Петр Григорьевич упоминает в своих вос
поминаниях знаменитого, тогда еще совсем 
молодого, И. И. Мечникова, ставшего впос
ледствии большим другом П. Г . Мелики
швили.

Любовь к химии проявилась у П. Г. 
Меликишвили в первые же годы студен
чества.

Закончив в три года университетский 
курс, Петр Григорьевич в 1872 году при
ехал в Тбилиси. Здесь он в первый 
год публикует две работы, которые ка
саются изомерии в органической химии и 
свидетельствуют об основательной подго
товке и тонком научном чутье молодого 
исследователя. Затем в течение ряда лет 
П. Г. Меликишвили работает в области 
стереохимии и органического синтеза. 
Стереохимия тогда только создавалась, а в 
органической химии имели место значи
тельные сдвиги. В  1881 году Меликишви
ли защищает магистерскую диссертацию 
на тему «О производных акриловой кис
лоты» и получает степень магистра химии.

Продолжая работу по изучению произ
водных непредельных кислот, Петр Гри
горьевич ставил целью выяснение строе
ния синтезируемых им соединении, уста
новление взаимосвязи между атомами в 
молекуле и их пространственного распо
ложения. В  1885 году он блестяше защи- 
тил докторскую диссертацию «О произ
водных изомерных кротоновых кислот».

В результате сложных эксперименталь
ных исследований П. Г. Меликишвили 
удалось внести ясность в целый £яд еще 
неизученных и спорных вопросов и обога
тить науку новыми важными открытиями. 
Работы П. Г. Меликишвили вызывали 
большой интерес как в России, так и за 
границей. Особое внимание привлек син
тез глицидных кислот и их производных. 
И|\’ченне их дало возможность устано
вить строение непредельных кислот.

Из многих синтезированных ученым сое
динений оживленную дискуссию вызвал 
изосерин, поскольку некоторые немецкие 
Учёные приписывали изосерииу совершен
но иную структуру Однако синтез, вы
полненный Фишером через 20 лет пос
ле Меликишвили, еще раз подтвердил 
правильность выводоз грузинского ученого.

Классические исследования П. Г. Мелики
швили и его замечательные синтезы опе
редили работы европейских ученых, высо
ко подняли научный престиж университе
та и создали заслуженный авторитет од
ному из Виднейших его представителей — 
П. Г. Меликишвили.

В  1894— 1896 гг. П. Г. Меликишвили 
«ачал работу в области неорганической 
химии. Его интересовали перекисные и 
надкислотные соединения, так как по 
своим эмпирическим формулам они обла
дали более высокой валентностью, чем 
это следует согласно периодической си
стеме элемч'ов. В  результате весьма тон
ких н сложных экспериментальных ис
следований строения и состава пе* 
рёкисей и надкислот, проведенных 
П. Г. Меликишвили в течение ряда 
лет совместно со своим талантливым уче
ником Л. В . Писаржевским, были полу
чены блестящие результаты. Эти работы 
представляют большой, связный цикл ис
следований, давших* чрезвычайно много для 
понимания этой очень важной группы сое
динений и окончательно устранивших ряд 
возражений против основных обобщений 
периодического закона Д. И. Менделеева. 
Определение строения перекисей и над
кислот, данное П. Г. Меликишвили, по
служило подтверждением правильности той 
законности, по которой максимальная ва
лентность .элемента по кислороду (поло
жительная валентность) равна номеру 
группы периодической системы. В 1899 
году эти работы были удостоены Россий
ской Академией наук большой Ломоно
совской премии Академик H. Н. Бекетов 
в своем отзыве назвал эти работы клас
сическими, исключительными по прояв
ленному в них экспериментальному искус
ству и весьма ценными по теоретическому 
толкоганию и выводам, а Д. И. Менделеев 
в своем письме к Меликишвили назвал ав
торов «укрепителями» своей периодической 
системы Об этом же он пишет в своих 
Основах химии».

Разработанный П. Г. Меликишвили ме

тод отделения фосформолибдатн от сили- 
комолибдата и предложенные им чувстви- 
тельные реакции для открытия ниобия, 
тантала и молибдена— являются также 
ценным вкладом в аналитическую химию

Меликишвили провел ряд интересных 
работ по исследованию метеоритов, среди 
которых один —  мигейский— оказался осо
бенно интересным, так как содержат сво
бодную серу, аморфный уголь и углеводо
роды, напоминающие нефть. Не менее ин
тересны его работы по изучению ахталь- 
ской грязи.

Читая курс агрономической химии в 
университете, П. Г. Меликишвили глубо
ко интересовался вопросами сельского 
хозяйства. Проведя целый ряд опытов, 
он установил причинную связь между 
химическим составом пшеницы и кли
матическими условиями, а также при
шел к заключению о необходимости под
бора соответствующих сортов, примени
тельно к почвенным и климатическим ус
ловиям. Работая в области виноградар
ства и виноделия, он внес и сюда свою 
долю полезной работы: он признал при
вивку на американской лозе радикальным 
средством борьбы с филоксерой и опубли
ковал интересную работу «Филоксеро- 
устойчивые почвы».

Исследования в области агрохимии М е
ликишвили продолжал до последних дней 
своей жизни и в Тбилисском университе
те. Об'вктом çro исследовательских работ 
были различные сельскохозяйственные про
дукты-вино, чай, пшеница, кукуруза и пр.

Плодотворно проработав в Одессе око
ло 45 лет, обогатив химическую науку 
ценными исследованиями и открытиями, 
воспитав ^большое количество специали
стов, П. Г. Меликишвили в 1917 году пере
ехал в Тбилиси.

Много труда отдал П. Г. Меликишвили 
организации Тбилисского унигерситета 
Он был первым его ректором.

Несмотря на преклонный возраст, П Г. 
Меликишвили не жалел сил на то. чтобы 
поставить на должную высоту дело высшо 
го образования в Советской Грузии

П. Г. Меликишвили начал читать лек 
ции в университете на родном -лыке, 
сначала по неорганической химии, а за 

тем по органической, агрономической 
физиологической. Помимо университета он 
принимал деятельное участие в академиче 
ской жизни Политехнического института, 
сельскохозяйственных курсов и других 
высших учебных заведений республики. 
Со дня основания агрономиче кого фа 
культета Тбилисского университета вплоть 
до конца своей жизни Меликишвили 
бессменно нес обязанности декана этого 
факультета.

Кроме науки и высшего образования, 
П. Г. Меликишвили уделял большое вни
мание вопросам развития техники, про
мышленности и сельского хозяйства. При 
его содействии и непосредственном участии 
организовывались в Г рузии лаборатории 
народных комиссариатов земледелия и 
водного хозяйства, он принимал активное 
участие в работе Грузинского техническо
го общества, в создании Грузинского 
общества сельского хозяйства, читал 
доклады в Обществе грузинских врачей и 
естественников, работал в научном совете 
Наркомздрава, руководил химической сек
цией «Доброхима».

Большую работу вел П. Г. Мелики
швили по организации научно-исследова
тельских институтов и опытных станций, 
считая их важнейшей научной базой для 
разрешения практических вопросов сель
ского хозяйства.

17 февраля 1924 года грузинская об
щественность отмечала 50-летие научной 
и педагогической деятельности П. Г. М е
ликишвили. Научными обществами Грузии 
и Тбилисским университетом он был из
бран почетным членом. В 1927 году Петр 
Григорьевич был избран членом-коррес- 
пондентом Академии наук СССР. В  том 
же году, 23 марта, он скончался.

Горячо преданный науке, хорошо пони
мавший ео могучую роль, П. Г. Мелики
швили прививал молодому поколению на
выки бескорыстного служения такой нау
ке, которая не ..отгораживается от народа, 
которая отдает свои достижения народу

Многогранная плодотворная деятель, 
ность Г1. Г. Меликишвили является луч
шим примером для деятелей науки. 
Петру Григорьевичу Меликишвили принад
лежит почетное место в истории развития 
научной мысли в Грузии, в истории раз
вития советской культуры

Доцент С. Ч Р ЕЛ А Ш В И Л И , 
кандидат химических наук.

В принятом постановлении говорится, 
что сессия, заслушав и обсудив доклады 
академика К. М. Быкова и профессора 
А. Г. Иванова-Смоленского, полностью одоб
ряет эти доклады. Далее подчеркивается, 
что павловское учение создало прочный 
естественно-научный фундамент для пере
стройки физиологии, медицины и психоло
гии на научных началах, дало много цен
ного для развития педагогики и физиче
ского воспитания. Материалистическое 
учение Павлова о высшей нервной дея
тельности, как величайшее достижение со
временной науки о мозге, является гроз
ным оружием в нашей идеологической 
борьбе с проявлениями идеализма.

В постановлении отмечено, что, наряду 
с существенными достижениями в разра
ботке научного наследия И. П. Павлова, 
наблюдались серьезные извращения идей 
великого физиолога. В первую очередь в 
этой связи называется «школка», возглав
лявшаяся Штерн, отразившая влияние ре
акционной буржуазной науки. Борьбу с 
павловским учением вел также академик 
И. С. Бериташвили и некоторые другие 
идеалистически настроенные физиологи, 
психологи, психиатры и невропатологи. 
Развитию учения Павлова в медицине 
препятствовало имевшее место распростра
нение антинаучных вирховианскнх идей в 
патологии. В постановлении сессии ука
заны конкретные ошибки академика Л. А. 
Орбели в руководимых им институтах, от
рицательно сказавшиеся на развитии уче
ния Павлова. Некоторые недочеты отме
чены в научной работе академика А. Д. 
Сперанского. Указано также на ошибоч
ные позиции в работах профессора П. К. 
Анохина.

В  постановлении подчеркнута ответ
ственность Президиума Академии меди
цинских наук СССР, не уделявшего доста
точного внимания внедрению идей Павло
ва в медицину.

Намечен ряд конкретных мероприятий, 
направленных на дальнейшее развитие 
идей и учения И. П. Павлова и укрепле
ние связи с медицинской практикой.

Закрывая сессию, президент Академии 
наук СССР академик С. И. Вавилов ска
зал:

—  Руководствуясь призывом товарища 
Сталина, подчеркнувшего значение борь
бы мнений и свободы критики для разви
тия науки, ученые, собравшиеся на сес
сию, развернули широкую дискуссию и 
раскрыли неправильность отдельных на
учных направлений в работе ряда физио
логов. Отход от столбовой павловской до
роги, отклонение в сторону, а иногда из
вращение основных линий учения Павло
ва— все это дорого обошлось нашей науке.

В Советском Союзе созданы такие усло
вия для развития физиологической науки, 
как нигде в мире. Мы имеем великолеп
ные научные кадры физиологов и среди 
них немало прямых учеников И. П. Пав
лова. У нас работают многочисленные, от
лично оборудованные физиологические ин
ституты, на нашу паучную работу обраще
но постоянное и Особое внимание партии, 
правительства, лично товарища Сталина. 
(Аплолисменты).

Перед советскими учеными встает зада
ча направить достижения науки на служ
бу народному хозяйству. И наш народ, 
выдвинувший из своей среды Сеченова, 
Павлова, Введенского, имеет полное осно
вание требовать достойного продолжения 
их трудов на одном из важнейших участ
ков естествознания и медицины.

С огромным воодушевлением учфгиикн 
сессии приняли приветствие товарищу 
И. В. Сталину. (ТАСС).
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С о б ы т и я  в К о р е е
С о о б щ а т  главного командования 

Народной армии Корейской 
народно-демократической 

республики
П Х ЕН Ь Я Н , 4 июля. (ТАСС). По сооб

щениям главного командования Народной 
армии Корейской народно-демократической 
республики, части Народной армии продол
жали наступление. Войска, освободившие 
уездный центр Вондю (Воньчжу), полно
стью освободили уезд Вондю, заняли уезд
ный центр Редю и продолжают продви
гаться на юг.

Части Народной армии, действующие на 
восточном побережье Кореи, освободили 3 
июля более 100 населенных пунктов и про
должают наступление, продвигаясь на юг.

В  боях с лисынмановекой армией захва
чены большие трофеи.

Население освобожденных городов и сел 
радостно встречает своих освободителей— 
бойцов и офицеров Народной армии Корей
ской народно-демократической республики.

Военные действия я Корее
НЬЮ -Й О РК, 4 июля. (ТАСС). По сооб

щению токийского корреспондента агент
ства Ассошиэйтед пресс, вчера штаб гене
рала Макартура опубликовал коммюнике, в 
котором сообщается о продвижении северо
корейских войск через реку Кан.

В коммюнике указывается, что северо
корейские войска использовали все имею
щиеся средства транспорта для ускорения 
своего продвижения. Самолеты северо
корейских^ войск подвергли бомбардировке 
южнокорейские части, находящиеся к югу 
от аэродрома Кимпо.

НЬЮ -Й О РК, 5 июля. (ТАСС). Как пере
дает корреспондент агентства Юнайтед 
пресс из Токио, вчера штаб Макартура 
опубликовал коммюнике, в котором гово
рится: в течение дня и вечера 3 июля в 
результате глубокого обходного маневра в 
восточном направлении была обойдена 
флангов линия от Инчона (Чемульпо) до 
Сувона. Южнокорейские войска отошли от 
Сувона, а северокорейские войска вступили 
в город

НЬЮ -Й О РК, 5 июля. (ТАСС). Как пере
дает агентство Ассошиэйтед пресс, штаб 
американских войск в Корее сообщил, что 
5 июля американские войска вошли в со
прикосновение с северокорейскими войска
ми.

ЛО НД О Н, 5 июля. (ТАСС). Как пере
дает токийский корреспондент агентства 
Рейтер, представитель штаба Макартура 
з 'явил, что северокорейские войска обошли 
сегодня позиции американских войск южнее 
Сугона (Суйгена).

Под прикрытием тяжелых танков северо
корейская пехота прорвалась через амери
канский артиллерийский заслон.

Представитель указал, что сейчас северо
корейские танки и пехота находятся между 
американскими аванпостами южнее Сувона 
(Суйгена) и американским командным пунк
том в тылу. ‘I

Насти Народной армии зажали 
в клещи американскую пехоту

Н ЬЮ -Й О РК, 5 июля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Ассошиэйтед пресс сооб
щает, что северокорейская пехота во главе 
с танками 5 июля зажала в клещи амери
канскую пехоту к югу от Сувона (Суйгена).

Северокорейцы отошли американскую ар
тиллерию, а затем атаковали позиции аме
риканской пехоты с тыла, предварительно 
перерезав коммуникации с американской 
артиллерией, службой снабжения и тыло
вым эшелоном. Во время этой операции бы
ло окружено также некоторое количество 
южнокорейских войск.

Корреспондент подчеркивает, что это 
первый случай, когда американская пехота 
вступила в непосредственный бой с северо
корейскими частями.t

Американские корреспонденты 
о беспорядочном бегстве 

южнокорейских войск в районе Сувона
НЬЮ -Й О РК, 5 июля. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Ассошиэйтед пресс Кинг 
передает из штаба американских войск в 
Южной Корее, что, по заявлению предста
вителя этого штаба, «отступление южно- 
корейской армии из района Сувона было 
сравнительно дезорганизованным».

Корреспондент, однако, указывает, что 
независимо от того, как это отступление 
называется официально, «военные назвали 
бы его бегством».

Корреспондент агентства Юнайтед пресс 
Миллер, находящийся при штабе амери
канских войск в Корее, также считает, что
отступление южнокорейских войск от Суво
на «можно назвать бегством, причем вся 
южнокорейская армия бежала что было
сил».

Американская печать о военных 
действиях в Южной Корее

НЬЮ -Й О РК, 5 июля. (ТАСС). Амери
канские корреспонденты в сообщениях из 
Южной Кореи передают, что армия южно- 
корейского марионеточного правительства 
разгромлена и что ее отступление пред
ставляет собой паническое бегство. В  со- 
общентти газеты «Нью-Йорк тайме» от 
5 июля говорится, 'что войска Корейской 
народно-демократической республики окру
жают южнокорейскую группировку, нахо
дящуюся в треугольнике Сеул— Инчон 
(Чемульпо)—Сувон (Суйген). Как известно, 
все эти три ключевых города уже осво
бождены Народной армией.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
пресс сообщает, что беспорядочное бег
ство тысяч южнокорейских солдат из рай
она боев свидетельствует о разгроме армии 
южнокорейского «правительства». «Как бы 
ни называли это отступление в официаль
ных сообщениях, — пишет корреспондент,— 
военные называют его разгромом».

В сообщении газеты «Нью-Йорк тайме» 
из Кореи приводятся факты, показывающие, 
что американские солдаты грабят население 
Южной Кореи, и без того испытывающее 
немалые страдания от военных действий, 
спровоцированных южнокорейскими марио
неткам« и американскими империалистами. 
Как видно из сообщения корреспондента 
агентства Ассошиэйтед пресс из Кореи, на
печатанного в газете «Нью-Йорк тайме», 
американские солдаты мародерствуют, за
бирая у населения скот. «Американские 
солдаты, — пишет корреспондент, — шны
ряют в поисках продовольствия для своих 
кухонь. Капрал Боб Симпсон из города 
Принстона (штат Кентукки) рассказал, что 
он поймал 15 поросят».

Корейская молодежь вступает 
в Народную армию республики

П Х ЕН Ь Я Н , 4 июля. (ТАСС). Тысячи и 
тысячи молодых патриотов Корейской на
родно-демократической республики обра
щаются к правительству с просьбой напра
вить их на фронт. Уже на второй день 
после вероломного нападения лисынманов- 
ской клики на Северную Корею более 30 
тысяч юношей выразили свое желание 
вступить в ряды Народной армии республи
ки. К  1 июля в армию записалось 1 1 5  ты
сяч молодых патриотов.

Протест народно - демократической 
республики Кореи против 

американской агрессии
НЬЮ -Й О РК, 4 июля. (ТАСС). Секрета

риат Организации Об’единенных Наций 
сообщил, что генеральный секретарь ООН 
Трюгве Ли получил от министра иностран
ных̂  дел Корейской народно-демократиче
ской республики Пак Хен Ена телеграмму, 
датированную 2 июля 1950 года, в которой 
он заявляет Организации Об’единенных 
Наций .официальный протест против воору
женной интервенции США в Корее и же
стоких бомбежек мирного населения.

Партизаны Южной Кореи 
действуют в тылу у лисынмановцев

П ЕК И Н , 4 июля. (ТАСС). Пекинское ра
дио передает сообщение агентства Синьхуа 
о том, что, по сведениям Корейского цен
трального телеграфного агентства, корей
ские партизанские силы с помощью кре
стьян активно действуют в окрестностях 
города Тэгу (Тайкю), который является 
коммуникационным центром южной части 
провинции Северный Кенсан.

Народное восстание, вспыхнувшее в райо
не Тэгу, вызвало смятение среди южноко
рейских марионеточных войск. Партизаны 
непрерывно атакуют марионеточные войска 
и полицию в районе города Кенсан, юго- 
восточнее Тэгу.

Т Р У Д Я Щ И ЕС Я  В Е Н Г Р И И  В Ы Р А Ж А Ю Т  
СВОЮ  С О Л И Д А РН О С ТЬ 

-С БО РЮ Щ И М С Я  КО РЕЙ С К И М  
Н АРО Д О М

БУ Д А П ЕШ Т , 4 июля. (ТАСС). Сегод
няшние газеты публикуют заявление ру
ководства Союза демократических женщин 
Венгрии, в котором говорится о глубоком 
возмущении трудящихся венгерских жен
щин вооруженной интервенцией американ
ских империалистов в Корее.

Свободные венгерские женщины, гово
рится в заявлении, выражают свою полную 
солидарность с героическим корейским на
родом, с героическими женщинами Кореи, 
которые должны с оружием в руках под 
огнем американских бомбардировщиков бо
роться за свое освобождение от ненавист
ных американских агрессоров н их пособ
ников.

Газеты публикуют также письма трудя
щихся Чепельской бумажной фабрики, за
вода сельскохозяйственных машин «Эмаг», 
хлопчатобумажной фабрики в Буде и дру
гих, выражающих свое возмущение новым 
агрессивным актом американских поджига
телей войны.

П РО ТЕС Т  Т РУ Д Я Щ И Х С Я  Ф РА Н Ц И И  
ПРО ТИВ А ГРЕС С И И  США

П А Р И Ж , 4 июля. (ТАСС). Все новые и 
новые группы французских трудящихся вы
ступают с протестами против американской 
агрессии в Корее.

Вчера делегации трудящихся посетили 
американское посольство в Париже и зая
вили категорический протест. Среди них: 
делегация рабочих заводов «Рено», деле
гация рабочих завода автомобильных све
чей «А Б Ж »  в Париже, делегация проф
союза металлистов 15-го округа Парижа, 
делегация рабочих центрального депо па-

Ру ки п р о ч ь  от Кореи!
рижского метро, делегация рабочих авто
мобильного завода «Бернар-мотор» в горо
де Рюэй-Мальмезон (департамент Сена и 
Уаза), _ делегации трудящихся ряда пред
приятии Ниццы, делегации организаций 
Союза французских женщин Клермон-Фер
рана и Лиона, делегация организации 
«Борцы за мир и свободу» города Витри
на-Сене, делегации ряда первичных орга
низаций коммунистической партии в Пари
же н т. д.

Трудящиеся завода «Ситроен» и рабочие 
железных рудников, расположенных в рай
оне города Мутье (департамент Мерт и 
Мозель), провели митинги протеста против 
американской агрессии.

Д В И Ж Е Н И Е  ПРОТЕСТА В И ТА ЛИ И  
ПРО ТИВ А М ЕРИ К А Н С К О Й  А ГРЕС С И И

В К О Р Е Е
РИ М , 3 июля. (ТАСС). По сообщению 

газеты «Паэзе сера», сегодня в Неаполе 
вспыхнули демонстрации протеста против 
американской агрессии на Дальнем Восто
ке и посылки американского оружия в Ита
лию.

Толпа молодежи демонстрировала перед
зданием консульства СШ А с криками «До
лой воздушные бомбардировки!». Полиция 
избивала демонстрантов и арестовала более 
100 человек.

П РО ТЕС ТЫ  В А Н ГЛ И И  ПРО ТИВ 
А М ЕРИ К А Н С К О Й  И Н Т ЕРВЕН Ц И И

В К О Р Е Е
ЛОНДОН, 4 июля. (ТАСС). Профсоюз

ные организации Англии продолжают по
сылать на имя Эттли протесты против под
держки английским правительством аме
риканской агрессии в Корее. Большинство 
членов национального исполкома об’еди- 
ненного профсоюза машиностроителей об
ратилось с призывом к депутатам парла

мента, являющимся членами этого профсою
за, заявить протест против вооруженной 
интервенции в Корее.

60 рабочих завода фирмы Джон Лэнгса 
в Джонстоне (Эршир) направили Эттли те
леграмму, в которой говорится: «Мы не 
хотим, чтобы наша страна стала орудием 
американских поджигателей войны».

Отделение национального союза горняков 
в Уэлифилде (Файф) направило Эттли те
леграмму: «Руки прочь от Кореи!».

Отделение об’единенного профсоюза ма
шиностроителей Керкколди (Шотландия) 
также выдвинуло лозунг; «Руки прочь от 
Кореи!».

В  конце недели в Ланкашире свыше 
4 тысяч человек присутствовало на 20 
публичных митингах, организованных ком- 
партаей в знак протеста против американ
ской агрессии в Корее. В Ливерпуле в ми
тинге приняли участие полторы тысячи 
человек. Участники митинга в Стаффорде 
потребовали отвода всех иностранных 
войск из Кореи и созыва заседания Совета 
Безопасности в полном составе.

Д ЕМ О Н С ТРА Ц И Я  П ЕРЕД  
А М ЕРИ К А Н С К И М  КО Н СУЛ ЬС ТВО М  

В А М С Т ЕРД А М Е
ГА А ГА , 4 июля. (ТАСС). Вчера в Амстер

даме состоялась демонстрация населения, 
прошедшая под лозунгом «Руки прочь от 
Кореи!». Демонстранты подошли к зданию 
американского консульства, выкрикивая 
лозунги: «Мы требуем прекращения аме
риканской агрессии!», «Свободу Корее!».

Группа рабочих вошла в здание американ
ского консульства и заявила решительный 
протест против американской интервенции 
в Корее. Полиция разогнала демонстрантов 

Вчера на многих предприятиях Амстерда 
ма была об’явлена забастовка в знак соли 
дарности с борьбой корейского народа про 
тив американской агрессии.

Традиционный 
славянский день 
в Чехословакии

П РА ГА , 3 июля. (ТАСС). 150 тыс. тру 
дящихся Братиславы и многих городов » 
сел Словакии, Моравии и чешских обла
стей собрались вчера у горы Девине на
традиционный славянский день.

Собравшиеся горячо приветствовали при
бывших на торжество членов чехословац
кого правительства во главе с премьер- 
министром А. Запотоцким, дипломатиче
ских представителей СССР и стран на
родной демократии, советского писателя 
А. Первенцева, делегации представителей 
духовенства Чехословакии и настоятеля 
Кентерберийского собора X. Джонсона.

Премьер-министр Запотоцкнй отметил в 
своей речи, что чехословацкий народ в 
этот день снова демонстрирует свою 
прочную и нерушимую дружбу с междуна- 
родным лагерем борцов за мир, во главе 
которого стоит могучий и непобедимый 
Советский Союз.

Трудящиеся Чехословакии, сказал Запо- 
тоцкий, самым решительным образом 
осуждают злодеяние американских под
жигателей войны против корейского на
рода, ведущего борьбу за освобождение 
и об’единение своей родины.

Мы, заявил в заключение Залотоцкий, 
призываем всех людей доброй воли к 
сотрудничеству. Мы убеждены в том, что 
под руководством президента Клемента 
Готвальда, в тесном союзе с фронтом ми
ра народно-демократических республик, 
в авангарде которых идет Советский Союз 
и самый горячий поборник мира 
И. В-. Сталин, достигнем своих целей.

Заключительные слова Запотоцкого со
провождались бурными аплодисментами 
всех присутствовавших и приветственными 
возгласами в честь Советского Союза, в 
честь вождя и учителя трудящихся всего 
мира великого Сталина.

Затем с речами выступили советский 
писатель А. Первенцев, настоятель Кен
терберийского собора X. Джонсон и дру
гие.

С огромным под’емом участники торже
ства приняли резолюцию, в которой вы
ражается стремление всего чехословацкого 
н ар о д а  к m h d v . готовность к борьбе за 
дело мира.

Мы все, собравшиеся на Девине, гово
рится в резолюции, шлем свой братский 
сердечный привет героическому корейско
му народу, который под руководством 
своего вождя Ким Ир Сена ведет герои
ческую борьбу против американских аг
рессоров и их фашистских пособников в 
Корее.

T K U / I U r i i
На темы дня

Летние кинотеатры

г о i > o A 4 » g a  ja  х  р о н и к а

В ы п у с к  

в Сельскохозяйственном 
институте

Грузинский сельскохозяйственный инсти
тут имени Л. П. Берия выпустил 139 спе
циалистов, обучавшихся на факультетах 
технологическом и механизации.

Дипломы с отличием получили выпускни
ки 3. Амирезашвилн, Е. Патиашвили, Э. Сте
панов, К. Бурджэнадзе, С  Абрамия, Г. Ога- 
незов и М. Ошоридзе.

Все молодые специалисты направлены на 
заводы, фабрики и машинно-тракторные 
станции республики.

В. Г. Челидзе—доктор 
физико-математических наук

Старший научный сотрудник Тбилисско
го математического института имени 
A M. Размадзе Академии наук Грузинской 
ССР В. Г . Челидзе на открытом заседа
нии Ученого совета института защитил 
докторскую диссертацию.

Тема диссертации — «Двойные интегра
лы и двойные ряды».

Высшая аттестационная комиссия Мини
стерства высшего образования СССР 
утвердила В. Г. Челидзе в ученой степени 
доктора физико-математических наук.

Редкие книги
Государственный музей народного обра

зования Грузинской ССР приобрел ред
кие книги. Среди них—географический 
словарь на грузинском языке, изданный 
в Петербурге в 1824 году, и очерки, напи
санные царевичем Давидом, сыном по
следнего грузинского царя Георгия X III. 
Очерки эти изданы на грузинском языке в 
1800 году.

Коммюнике секретариата Постоянного 
комитета Всемирного конгресса 

сторонников мира
П А Р И Ж , 4 июля. (ТАСС). Секретариат

Постоянного комитета .Всемирного кон
гресса сторонников мира опубликовал 
коммюнике, в котором говорится;

«На сессии, происходившей с 31 мая по 
1 июня 1950 года в Лондоне, бюро По
стоянного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира решило созвать 2-й
Всемирный конгресс сторонников мира в 
октябре этого года в Генуе (Италия). 
Министр иностранных дел Италии г-н 
Сфорца ответил организаторам конгресса, 
что итальянское правительство отказыва
ется предоставить делегатам визы на
в’езд в Италию.

Учитывая, что основой работ второго 
Всемирного конгресса сторонников мира 
будет воззвание о запрещении атомного 
оружия, принятое на третьей сессии По
стоянного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира в Стокгольме, и, при
нимая во внимание, что итальянский >на- 
род проявляет свою приверженность деЪу 
мира и свободы и принимает активное
участие в подписании Стокгольмского 
воззвания, секретариат Постоянного коми
тета Всемирного конгресса сторонников 
мира выражает свое сожаление по поводу 
решения, принятого итальянским прави
тельством. Это решение противоречит не. 
обходнмости и срочности защиты мира. 
Вследствие этого секретариат Постоянно
го комитета Всемирного конгресса сторон, 
ников мира, согласно полномочиям, полу
ченным им от Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонников мира, ре
шил обратиться к Всепольскому комитету 
сторонников мира с просьбой предпринять 
необходимые шаги с целью созыва Все
мирного конгресса сторонников

Всегрузинские шахматные 
соревнования школьников
Закончились отборочные четвертьфиналь

ные и полуфинальные соревнования школь
ников на первенство республики по шахма
там, в которых участвовали юные шахмати
сты Тбилиси, Кутаиси, Батуми, Сухуми, 
Поти, Чиатура, Хашури, Телави и других 
городов и районов Грузии.

В финале участвуют 12 человек. Среди 
них Перворазрядники Гамрекели Г., Гурге- 
нидзе Б., Арнштейн Р., Елесин В., Сагарей- 
швили Н „ второразрядники Звиададзе М., 
Калатозишвили Т. (Тбилиси), Пирцхалай-1 
швили Р., Вигнанский А. (Батуми), Гагло
ев Ю. (Сталинири), Смолин В. (Поти) и 
Коровин В. (Кутаиси).

Среди девочек соревнования закончи
лись. Первое место и звание чемпиона 
Грузии завоевала ученица 25-й женской 
школы Тбилиси И. Олейник, набравшая 
91/* очков из 10.

В  Тбилиси 7 летних кинотеатров. В 
жаркие вечера они, обычно, переполнены. 
Зрители предпочитают смотреть картину 
на открытом воздухе.

Впрочем, попасть в летний кинотеатр 
подчас бывает нелегко. За вечер все они 
могут обслужить лишь 7.000 зрителей.

Тбилисцы с нетерпением ждут, когда 
закончится строительство нового летнего 
кинотеатра в парке имени Кирова. По- 
требность в нем назрела уже давно, так 
как в районе имени Орджоникидзе нет ни 
одного кинотеатра. Управление кинофика
ции недопустимо затянуло здесь строи
тельные работы.

Мало летних кинотеатров в районах 
имени Берия и Кировском. Давно пора, 
например, открыть летний кинотеатр в са
ду клуба имени Ворошилова. Возможности 
для этого здесь имеются.

Вызывает недоумение медлительность 
дирекции клуба имени Горького. Только с 
наступлением летней жары она вспомнила 
о кинотеатре и приступила к его ремонту.

Внимание к строительству и благо
устройству летних кинотеатров должно 
быть усилено. Там, где еще производятся 
строительные или ремонтные работы, надо 
поторопиться с их окончанием, чтобы зри
тель попал в летний кинотеатр летом. В 
кинотеатрах, которые уже действуют, сле
дует позаботиться о лучшем обслуживании 
посетителей. Надо, чтобы ожидающие се
анса не были вынуждены стоять на ногах, 
чтобы они имели возможность воспользо
ваться читальней, выпить воды, поесть мо-
рОЖ &НО0,

Зрителр должно быть в летнем кино
театре предоставлено больше удобств.

Новое в строительном деле
Институтом строительного дела Акаде

мии наук Грузинской ССР разработана но
вая конструкция легкой железобетонной 
оболочки для перекрытия больших проле
тов зданий. Эта конструкция дает значи
тельную экономию железа и цемента, 
упрощает работу.

Такая оболочка, впервые применяемая в 
строительной технике, используется сей
час для перекрытия нового производ
ственного корпуса Тбилисской шелкоткац
кой фабрики. Размер пролета перекрытия 
составляет 50 X  20 метров, а толщина обо
лочки всего 10 сантиметров.

При изготовлении легкого железобетона 
применяются песок, отходы пемзы „  ар- 
тикского туфа.

38.306.900 пассажиров
За успешную работу в первом квартале 

этого года коллективу Трамвайно-троллей
бусного управления четвертый раз остав
лено переходящее Красное знамя Совета 
Министров Грузинской ССР.

В первом  ̂ квартале на линии работало 
207 трамвайных вагонов вместо 185 по 
плану, 30 троллейбусов вместо 25.

Перевыполнив на 10 процентов задание, 
трамвайные поезда и троплейбусные ма
шины Тбилиси перевезли 38.306 900 Пас-

M. НОРИН.

Н О  Г О Р О Д У
« г ? ™  еКЦИЯ пР °Ф е-с°Р а И. Ф. Квеситадэе 
«и природе вирусов и микробов» состоит
ся о июля в клубе имени Ворошилова.

•  Около 12 миллионов рублей отпускает
ся дополнительно в нынешнем году на ка
питальное строительство и ремонтные ра
боты по коммунальному хозяйству Тбили- 
си,

•  Бригада проводников Тбилисского ре
зерва произвела своими силами плановый 
ремонт пассажирского поезда, состоящего 
из 13 вагонов. Поезд выпущен на линию.

•  Закончился смотр цеховых стенных га
зет на паровозо - вагоноремонтном заводе 
Лучшими признаны стенгазеты «Сборшик» 
и «Ьорьба за качество», выходящие в сбо
рочном и товаро-вагонном цехах.

•  135 легковых автомобилей марки 
«Москвич» получил ДЛЯ продажи населе
нию тбилисский магазин «Глававтотракто- 
росбыта».

•  Комбинат печати получил новые ма- 
которые позволят ускорить выход 
улучшить качество переплетов.

w  Смотр кружков художественной са
модеятельности состоялся в Доме к у л ь т у р ы  
села Диди Лило Гареубанского района

•  Более 130 специалистов выпустил в 
этом году железнодорожный 
имени Л. Л. Берия.

шины, 
книг и

техникум

На первенство страны 
по футболу

РИ ГА , 5 июля. (ТАСС). Сегодня футбо
листы рижской команды «Даугава» провели 
на своем поле последний матч первого 
круга. Противниками рижан были тбилис
ские спартаковцы.

Игра закончилась вничью со счетом 1 : 1

Се?одня й театрах
Театр музкомедни — «Любовь троих». Летний 

фи-мриомш—«Лондонские трущобы» (спектакль 
невского театра сатиры).

театр
Мос-

Зам. ответственного оеаактпоэ
Ф. Н. ТИХОНОВ.

Под американскую диктовку
НА С ЕССИ И  ЭК О Н О М И Ч ЕС К О ГО  И С О Ц И А Л ЬН О ГО  СОВЕТА 

О РГА Н И ЗА Ц И И  О Б’Е Д И Н Е Н Н Ы Х  Н А Ц И Й
* Ж Е Н Е В А , 4 июля. (ТАСС). Вчера в Ж е 
ле®« открылась 11-я сессия Экономическо
го и Социального совета ООН. Делегаты 
Советского Союза, Польши и Чехословакии 
на сессии не присутствуют. Как известно, 
представители Советского Союза и стран 
народной демократии на прошлой сессии 
Совета отказались участвовать в его рабо
те до тех пор, пока из состава Совета не 
будет исключен гоминдановский предста
витель. Уже первый день сессии показыва
ет, что англо-американское большинство 
в Совете будет беспрепятственно штампо
вать угодные Соединенным Штатам реше
ния и будет противиться принятию таких 
решений, которые идут вразрез с полити
кой СШ А  и Англии.» K O I

Так, Совет решил не рассматривать важ
нейший вопрос повестки дня — о наруше
нии прав профсоюзов в капиталистических 
странах и передать этот вопрос в Между
народную организацию труда.

Совет отказался также рассмотреть во
прос о состоянии образования на подопеч
ных территориях Африки.

Остальные вопросы повестки дня, в том 
числе обсуждение докладов различных ко
миссий Экономического и Социального 
совета, а также специализированных орга
нов. вопроса о правах человека, о непра
вительственных организациях, об оказании 
технической помощи экономически отста
лым странам и другие, были утверждены 
без обсуждения.

США оказывают давление 
на египетское правительство

ЛОНДОН, 4 июля. (TAGC). Как переда 
ет корреспондент агентства Рейтер из Каи 
ра, посол СШ А  в Египте Джефферсон 
Кеффери два дня подряд посещает еги 
петского министра иностранных дел Салах 
эд-Дин-бея, пытаясь убедить египетское 
правительство пересмотреть позицию, за
нятую им в корейском вопросе.

Приговор по делу группы шпионов 
и предателей в Румынии

Б У Х А Р ЕС Т , 4 июля. (ТАСС). Сегодня 
вечером Бухарестский военный трибунал 
огласил приговор по делу группы шпионов 
и предателей, действовавших по заданию 
шпионских центров империалистических го
сударств.

Подсудимые В. Чобану и Н. Вэлюан 
приговорены к смертной казни, А. Чокыл- 
тец — к 20 годам каторжных работ, Мир-

ча Георге Бенте — к 15 годам, Аурелия 
Сандс Чернытеску — к 10 годам каторж
ных работ и лишению прав на 10 лет, Кя- 
зым Актуан пригозорен к 10 годам каторж
ных работ и по отбытии наказания к вы
сылке из Румынской народной республики. 
Подсудимый Н. Попеску приговорен к 7 
годам каторжных работ и лишению прав 
на 5 лет.

Международный шахматный 
турнир в Польше

ВА РШ А В А , 4 июля. (ТАСС). Вчера со
стоялся очередной тур Международного 
шахматного турнира. Партия Керес— Пыт- 
ляковский (Польша) закончилась победой 
польского шахматиста.

Авербах (СССР) сыграл вничью с Барча 
(Венгрия), вничью закончились также«пар- 
тии: Бондаревский (СССР) — Сабо (Венг
рия), Арламовский (Польша) —  Гринфельд 
(Польша).

Геллер (СССР) выиграл у Шапеля (Поль
ша), Тайманов (СССР)—у Гавликовского 
(Польша).

Партия Фолтыс (Чехословакия) — Погач 
(Венгрия), Котнауэр (Чехословакия)—Си- 
чагин (СССР), Троянеску (Румыния) —Тар- 
новский (Польша), Кеберль (Венгрия) — 
Зитта (Чехословакия) отложены.

Сегодня состоится доигрывание партий, 
отложенных в предыдущих трех турах.
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Коллектив сотрудников клиники цожных и вене- 
рическнх заболеваний Тбилисского государствен
ного медицинского института с прискорбием изве
щает о смерти действительного члена Академии 
наук Грузинской ССР, заслуженного деятеля 

науки, д-ра медицинских наук, профессора 
Александра Степановича Аладашвили.

Сыновья Н . И.. М . И. и В. И., дочери Н. И., 
М. И. и Т. И. Бежанишвили. зятья Кахетелидзе я 

Бумбиашвилн с семьями извещают о смерти 
Екатерины Ивановны Бежаииишили.

Гр. паних. ежеди., я в  час. веч^ на кв.— Арсеналь
ное шоссе. 11. Вынос 8 июля, в 6 час. веч..

Г. Г. Чубинишвили. Г. А. Чубабрия. А. С. Багда- 
саров. Л . И. Харашвили. Р. М . Читаев, К . А. 
Дгебуадзе. С. В. Демчинскнй. Е . Л. Татарова, 
Т. С. Шубладзе. E . Н. Мдивани, Д. С. Гвазава, 
Т. Я. Житковская, Т. Б. Караева выражаятг глу
бокое соболезнование К . Н . я  А. Г. Курдиани по 

случаю смерти их сына 
Сергуяы.

Инженеры и архитекторы Кавтранспроекта С. Н. 
Кварцхава. Д. И. Кешелава. Ш. Н. Абуладзе 
И. И. Нанвлишвяли, 3. Г. Почепцова. В. М. 
Пекилова, Б. Я. Саблин. Л. Мушкудиани. С. Е . 
Сверликова, 111. Ш. Цинцадзе, Л. Р. Мушкудиани 
выражают глубокое соболезнование К. Н. и А. Г. 

Курдиаии по случаю смерти их сына 
Сергуяы.

H. Е . и М. И. Гулуа с семьей выражают глубокое 
соболезнование К. Н. и А. Г. Курдиани 

чаю смерти их сына 
Сергуны.

по слу-

Семьи Тевзадзе, Кутателадзе. Дадиани и Чомахи- 
дзе выражают глубокое соболезнование семье 

Курдиани по случаю смерти 
Сергуны.

Профессорско-преподавательский состав Тбилис
ского государственного института усовершенствова
ния врачей извещает о смерти заслуженного деяте- 
ля науки, действительного члена Академии наук 
Грузинской ССР, доктора медицинских наук, про

фессора
Александра Степановича Аладашвили.

и вырпжает соболезнование семье покойного.

В. Я, Рожанский с глубоким прискорбием изве
щает о смерти сестры 

Надежды Яновны Ружанской.
Вынос 6 июля, в^б час. веч., из кв.—ул Гоголя, 1, 

на Кукийское кладбище.

I химической промышленности СССР I
ГРУЗИНЗНАЯ КОНТОРА

I  „ г  Л  А В  X  И М С Б  Ы  T “  1
I  (гор. Тбилиси, уя. Мачабели, 2)

I  принимает заявки на 1951 год на децен -1 
!  трализованно-планируемые химические и 1 

резино асбестовые материалы 
§ Поспедний срок представления заявок |

20 ИЮЛЯ 1950 г.
I  Заявки принимаются по формам и пра- 1 
I  вилам подачи заявок на 1950 г. |
|3 а  всеми справками обращаться в  опера-1 
§ тивный отдел конторы, тел. 3-65-49. 5
§ § 

Грузинская контора 
5 „Главхимсбыт“ . §
H H H IH H I I II IH H II I I I I I I I I I I IH I II I I I I I IH I II IH H II IU H I lll ii i i i i i i ip u n n jÿ

Г. В. Робиташвили. Г. Г. Копалейшвнли, Н . А. 
Словинский. А. Н. Алимбарашвили, И. И. Херхеу- 
лидзе. Е . С. Пономарев. К. С. Дндидзе выражают 
соболезнование К. Н. и А. Г. Курдиани по случаю 

смерти их сына 
Сергуны Курдиани.

Друзья М. И. Калатозишвили, Ц. р. Габашвили, 
М. Г. Тклвадзе, Е .  И. Дзлиери. Е . М . Надиралзе. 
К. Д. Панцхава, Ш . С. Жгентя я Н. И. Калато- 
зишвнлн выражают соболезнование К . Н . Соколо
вой я  А. Г. Курдиани по случаю смерти их сына 

Сергуны.

Коллектив Грузинского отделения «Союзмаркшгре- 
ств» Министерства угольной промышленности 
С С С Р с прискорбием извещает о смерти сотрудни

цы отделения 

Надежды Яновны РужаисяоЯ ?

я  выражает соболезнование брату покойной В , Я .

Рожанскому. ,
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